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Истринские Вести

ИСТРИНЕЦ ВАЛЕНТИН БОЧКАРЁВ В ГОДЫ 
ВОЙНЫ ПОД ВРАЖЕСКИМ ОБСТРЕЛОМ 
ПОДВОЗИЛ НА ГРУЗОВИКАХ «ФОРД» 
И «ШЕВРОЛЕ»БОЕПРИПАСЫ К НАШИМ 
ОРУДИЯМ.
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ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ «ИСТРА» ПРОВЁЛ 
ЛУЧШУЮ ИГРУ В СЕЗОНЕ. НАШИ 
ФУТБОЛИСТЫ ОБЫГРАЛИ С БОЛЬШИМ 
ПРЕИМУЩЕСТВОМ СИЛЬНУЮ КОМАНДУ 
«СПАРТАК» ИЗ КОСТРОМЫ.
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НА ПРАЗДНОВАНИИ ПРЕПОДОБНОГО 
СЕРАФИМА САРОВСКОГО В СНЕГИРЁВСКОМ 
ХРАМЕ В ЧИСЛЕ ПРИХОЖАН БЫЛА 
И  АННА ЩЕРБА.
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В ООО «Правда» идёт 
монтаж и наладка 
оборудования нового цеха 
по переработке молока. 
Помимо пакетированного 
молока, с сентября там 
будут производить сметану 
и творог.

И
сполнительный дирек-
тор хозяйства Геннадий 
Белов говорит, что цех 

открывают не от хорошей жиз-
ни. Сегодня «Правда» сдаёт мо-
локо крупной перерабатыва-
ющей компании «Данон» по 
базовой цене 8 рублей за литр, 
в то время как фактические за-
траты составляют 11 рублей. В 
настоящее время «Данон» за-
бирает молоко собственным 
автотранспортом один раз в 
сутки.

Вместе с открытием цеха но-
воселье справит и управлен-
ческий аппарат хозяйства. Все 
будут размещаться в галерее 
между производственными 
корпусами. Прежнее админи-
стративное здание уже сейчас 
реконструируют под жилое по-
мещение для своих рабочих.

В самом же цехе переработ-
ки площадью около 200 ква-
дратных метров идёт монтаж 
оборудования. Оборудование 
отечественное, изготовлено по 
совместной российско – ита-
льянской технологии. Новый 
цех будет выпускать до 6 тонн 
молочной продукции в смену.

И ещё один важный момент 
в работе хозяйства: переход на 
круглогодовой сенажный тип 
кормления животных. Это по-
зволит в течение года получать 
не только стабильный объём 
молока, но и стабильное его 
качество, поскольку переход 
на летний рацион неизбежно 
снижает плотность, жирность 
и другие качественные показа-
тели. И, тем не менее, качество 
производимого в «Правде» мо-
лока соответствует высшему 
ГОСТу с названием «Евро».

Сегодня в хозяйстве «Правда» 
460 голов дойного стада с про-
дуктивностью около 6000 кг 
молока в год от каждой коро-
вы. Сейчас суточный надой со-
ставляет 16 килограммов.

Этому способствует и суще-
ствующая кормовая база. В на-
стоящее время продолжается 
заготовка кормов, хотя необ-
ходимое количество заготов-
лено уже к 1 августа.

С 700 гектаров земельных 
угодий заготовлено 420 тонн 
сена при плане 350 тонн, сена-

жа и силоса по 4200 при плане 
3500 тонн каждого. Основной 
источник сырья – многолет-
ние травы клевер с тимофеев-
кой, а также однолетние – ви-
коовсяная смесь. В этом году 
благоприятная погода позво-
лит также использовать сво-
бодные ёмкости в Андреевке, 
Еремеево и Сысоево.

К сожалению, ограничен-
ные земельные угодья не дают 
возможности устраивать для 
животных активный моцион. 
Поэтому в хозяйстве исполь-
зуется круглогодичное стой-
ловое содержание. А летом в 
загоны выгоняются только мо-
лодняк и нетели.

Поскольку сегодня важно не 
только произвести продукцию, 
но и успешно её реализовать, в 
хозяйстве работают и над этим 
вопросом. 

— Мы уже сейчас имеем до-
говорённость с сетевыми ма-
газинами в Москве, такими 
как «Перекрёсток» и «Ашан», — 
рассказывает Геннадий Белов. 

— Открываем свои торговые 
точки. Безусловно, продукция 
будет реализовываться и в ма-
газинах Истринского района. 
Учитывая то, что в своё вре-
мя «Истра-Нутриция» реализо-
вывала всё сдаваемое нашими 
предприятиями молоко у нас 
в районе, нам хотелось бы де-
лать то же самое. Мы открыты 
для сотрудничества со всеми.

Ещё один момент, который 
был важным во все времена, 
— кадры. Сегодня вакансии на 
все основные рабочие профес-
сии заполнены. Люди получа-
ют неплохую по нынешним 
меркам зарплату. У доярок она 
колеблется от 18 до 25 тысяч 
рублей. У механизаторов в пе-
риод заготовки кормов значи-
тельно выше.

У сельских производите-
лей наряду с основной отрас-
лью — производством молока 
— есть, как минимум, одна до-
полнительная. Руководитель 
хозяйства не исключает откор-
ма бычков. Условия для этого в 

«Правде» есть. Что же касается 
нынешнего кризиса, то, как го-
ворит Геннадий Белов, негатива 
при этом не ощутили. Есть и по-
ложительный момент этого яв-
ления: стали дешевле бензин и 
солярка. Правда, не на заправ-
ках, а в соответствующих фир-
мах. Подешевели и запчасти. 
Руководитель надеется, что у 
сельского хозяйства, как у отрас-
ли, в будущем есть перспективы.

Важность введения в строй 
нового цеха отметил началь-
ник управления по аграр-
ной политике района Виктор 
Никаноров:

— Переработка нужна не 
только хозяйству, но и райо-
ну, поскольку открытие цеха 
предусматривает и использо-
вание молока, производимо-
го в близлежащих небольших 
хозяйствах, испытывающих 
трудности с реализацией сво-
ей продукции.

Владимир САЯПИН, 
фото Ростислава 

СОКОЛОВА

ХОЧЕШЬ ЖИТЬ — УМЕЙ ПАКОВАТЬ
«Правда» приступает к переработке молочной продукции

Главный ветврач хозяйства Александр Савин осматривает новое оборудование

МЕРОПРИЯТИЕ

Строители нашего 
края отметили   

профессиональный 
праздник

По этому приятному случаю в досуговом 
центре «Мир» в самой торжественной 
обстановке работники отрасли 
принимали поздравления.

 Общий праздничный настрой и общее мне-
ние удачно выразила Анна Щерба, глава района, 
отметив, что  есть профессии, которые будут 
востребованы всегда, а строители, наверное, 
одни из самых счастливых людей — они посто-
янно видят результаты своего труда. 

— Меняется время, вокруг — конкуренция, 
но не только она заставляет вас работать кра-
сиво,  творчески и доказывать свою професси-
ональную состоятельность: вам хочется, что-
бы родная земля становилась краше,  и за это 
я вам очень благодарна. В нашей жизни бывают 
и взлёты, и трудные времена, сейчас как раз та-
кое время,  но вы любите свою профессию и с 
уважением относитесь к тому краю, в котором 
живёте, в каждую стройку вкладывая частицу 
души. Низкий поклон и спасибо, — тепло сказа-
ла Анна Николаевна. 

Депутат Мособлдумы Галина Уткина отме-
тила: самое важное, что в нашем районе стро-
ят именно наши предприятия, а не «пришель-
цы» с других территорий.  Глава района давно 
и чётко  определила: нужно давать работу жи-
телям Истринского района, а не чужакам, обе-
спечивать зарплатой своих  граждан; и эта за-
дача у нас повсеместно решается. Примеров 
тому достаточно, вот статистика: более двад-
цати строительных организаций работают на 
территории района, крупнейшие — ПСО, ТД 
«АССА», НПП «Прогресс-1». Они не только зани-
маются возведением объектов промышленно-
сти, образования, культуры и  спорта, жилья, 
но  прокладывают тепловые и газовые трубы, 
ремонтируют и реконструируют наши дороги, 
тротуары, покрытия придомовых территорий, 
а ещё добывают стройматериалы, делают пре-
восходный кирпич. Только за последние 6 ме-
сяцев текущего года освоено более 30 млн. руб. 
на объектах капстроя, а на  реконструкцию и 
капремонт  пошло уже более 100 миллионов. 
Эти внушительные показатели в числе других 
также помогают Истринскому муниципально-
му району уверенно держаться в десятке подмо-
сковных лидеров. 

Окончание на стр.2 
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В частности, об этом говорил 
и Александр Скворцов, заслужен-
ный строитель России, началь-
ник СПМК-96 ПСО-13, председа-
тель Совета депутатов района. 

— Горд тем, что работаю и живу 
на прекрасной истринской земле, 
что тружусь именно в этом стро-
ительном объединении; люди 
нам доверяют, а звание строите-
ля — одно из самых высоких зва-
ний на свете, — уверен Александр 

Георгиевич. А вот мнение  Алексея 
Матузки, начальника участка ООО 
«Экопромстрой»: «Когда едем по 
нашему району, и в машине у меня 
родственники, друзья или гости, 
то я с гордостью показываю им: 
вот это замечательное здание я 

строил!». А Олег Антонов, началь-
ник отдела сбыта УПТК ОАО «ПСО-
13», который ещё в детстве опре-
делился с профессией — «только 
строитель!» — добавляет: «Важно 
не  просто выполнить работы в 
срок и качественно, но и найти до-
статочно заказчиков. Я участвую в 
комплектации строительства: это 
перемычки, сборный железобетон, 
раствор, плиты, перекрытия, дере-
во, это как раз продукция нашего 
УПТК». Кстати, в этой профессии 
превосходно зарекомендовали 
себя женщины. Лариса Волкова — 
машинист башенного крана ОАО 
«ПСО-13» говорит: «В СПМК-96 ра-
ботаю больше двадцати лет, а по-
шла по стопам сестры, которая 
была машинистом башенного кра-
на. Сын окончил строительный 
вуз, работает также в СПМК, он 
инженер-механик, дочь поступи-
ла в строительный и уже окончи-
ла первый курс». Настоящая трудо-
вая династия!

Алина ГУСЕЛЬНИКОВА, 
Екатерина КАПРАЛОВА

МЕРОПРИЯТИЕ

Строители нашего края отметили   
профессиональный праздник

Знаки отличия «За заслуги перед 
Московской областью» были вруче-
ны: Юрию Воротнину – генераль-
ному директору ОАО «Проектно-
строительное объединение № 13»; 
Валентине Прямиковой – предсе-
дателю Совета директоров ОАО 
«Ново-Иерусалимский кирпич-
ный завод» (кстати, наш замеча-
тельный Кирпичный отметил не-
давно солидный  юбилей — 95 
лет, но об этом мы напишем от-
дельно), а Почётной грамотой ад-
министрации района отмечен 
весь коллектив Кирпичного за-
вода. Благодарственным пись-
мом  администрации  награждены 
Сергей Ларионов, Николай Салычев 

(Ново-Иерусалиский кирпич-
ный завод), Надежда Голобокова 
(«Ремстройсвязь»), Александр 
Пижурин («Мансуровское карьеро-
управление»), Валентина Чеснокова 
(«Истра НВ»), Нина Юренко 
(«ПСО-13»), Алексей Спиридонов 
(«Экопромстрой»), Михаил Сергеев 
(«Промбаза-Истра»), Николай 
Архаров («Управление механи-
зации № 13»). Почётным зна-
ком Мособлдумы награждены 
Валерий Комаров и Виктор Щербак 
(«Кабельщик»), Борис Кальмин 
(«Ремстройсвязь»), Светлана  
Солодова («Экопром»), Евгений  
Бабуров  («Генстрой)»,   Раиса Жагрина 
(«АССА»),  Валерий  Шаматульский 

(«Управление механизации № 
13»),  Вера  Григорова («ПСО-13»),  
Серей Мельников («Мансуровское 
карьероуправление»), Марина 
Любутова («Мансуровское 
карьероуправление»).   

Почётной грамоты администра-
ции удостоены: Елена Варбан и 
Ирина Оева – садчики (Кирпичный 
завод),  Анатолий Костоломов 
(«Мансуровское карьероуправ-
ление»,  Виктор Валькер (СПМК-
96),  Александр Шилов («РСЦ»), 
Алексей Волков («Кабельщик»), 
Елена Алышева («АССА»), Роман 
Критченко («Истра НВ»), Игорь 
Вышемирский («Управление меха-
низации № 13»).

ПРАЗДНИК – ЭТО ВСЕГДА НАГРАДЫ, 
ПОЭТОМУ НА СТРАНИЦАХ «ИВ» ОТМЕТИМ ДОСТОЙНЕЙШИХ:  

Жители отдаленных деревень 
и сёл Истринского района уже 
который год сталкиваются с 
невозможностью приобрести 
даже распространенные 
лекарства вроде цитрамона 
недалеко от дома. С тех пор, 
как несколько лет назад 
перестал действовать закон, 
позволявший фельдшерско-
акушерским пунктам 
продавать медикаменты, 
сельские поселения остались 
без лекарственных средств. 

П
роблема и по сей день не на-
ходит решения, поскольку 
инициатива на местах каж-

дый раз встречает сопротивление 
в виде действующего федерально-
го законодательства, и районные 
власти не в силах принимать нор-
мативы, противоречащие ему. 

В последний раз вопрос подни-
мался на общественном совете при 
главе района — на этот раз в фор-
ме предложения организовать вы-
ездную торговлю лекарствами. Это 
могло бы стать хорошим выходом 
из ситуации: жители в определен-
ное время подходили бы к услов-
ленному месту и покупали бы са-
мые необходимые медикаменты. 
К сожалению, идею оказалось не-
возможно реализовать в связи с 
действующим законом. В офици-
альном ответе управления здраво-
охранения по Истринскому рай-
ону говорится: «В соответствии с 
п.4 «Правил продажи отдельных 
видов товаров...», утвержденных 
Постановлением Правительства 
РФ от 19.01.1998 г. №55, «при осу-
ществлении розничной торговли 
в местах нахождения покупателя 
вне стационарных мест торговли: 
на дому, по месту работы и учёбы, 
на транспорте, на улице и в иных 
местах (далее именуется    разнос-

ная  торговля) не допускается про-
дажа лекарственных препаратов». 

По имеющейся у нас информа-
ции, на некоторых других терри-
ториях страны торговлю лекар-
ствами пытались организовать в 
фельдшерско-акушерских пун-
ктах вопреки действующему за-
конодательству, но сотрудники 
прокуратуры незамедлительно ре-
агировали на нарушение и пресе-
кали инициативу. 

— Если раньше аптеки имели 
право отпускать  ФАПам на ре-
ализацию лекарственные сред-
ства на договорных условиях, то 
сейчас это запрещено, посколь-
ку ФАПам для этого необходимо 
иметь лицензию на фармацевти-
ческую деятельность, — объясня-

ет главный эксперт управления 
здравоохранения Галина Бокша. 
— А получить её они не могут из-
за отсутствия специалиста с фар-
мацевтическим образованием. 

Как нам стало известно, 
Московская областная Дума выхо-
дила незадолго до летних депутат-
ских каникул с законодательной 
инициативой в Государственную 
Думу: областные парламентарии 
предложили внести изменения в 
законодательство. Сейчас вопрос 
находится на рассмотрении. 

Единственным выходом из си-
туации пока видится исключи-
тельно открытие небольших аптек 
в населённых пунктах. Но пробле-
ма в том, что частников идти «на 
деревню» никто заставить не мо-

жет, а они сами не изъявляют же-
лания начинать бизнес в малень-
ких сёлах — такое дело прибыли 
не принесёт. В управлении здра-
воохранения, однако, отмеча-
ют, что иногда предприниматели 
идут на риск: например, как в слу-
чае открытия аптек в Кострово и 
Курсаково, которые заработали 
относительно недавно. Как расска-
зала нам Галина Ивановна Бокша, 
в Кострово уже проводилась про-
верка, и выяснилось, что аптека 
не только соблюдает все норма-
тивы и правила работы, но и от-
личается грамотным подходом к 
ценообразованию. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото Ростислава СОКОЛОВА

ТОРГОВЛЯ

На станции появится 
книжный ларёк

На истринской платформе началось 
возведение палатки, которая будет про-
давать печатную продукцию. В течение 
недели все работы должны закончить-
ся, и ларёк, принадлежащий ОАО «РЖД», 
начнет свою работу. Пока не совсем по-
нятно, будет ли переезжать на новое ме-
сто палатка, расположенная у железной 
дороги и также относящаяся к РЖД, или 
же на платформе создается дополни-
тельное место продажи книг и прессы. 

Соб. инф.

ПРИРОДА

На вальдшнепа охоться, 
а клинтуха не тронь!

В Истринском рыболовном 
хозяйстве Московского общества 
охотников и рыболовов открылся 
охотничий сезон.

С 8 августа разрешена охота на водо-
плавающую, болотно-луговую и боро-
вую пернатую дичь. Охотничий сезон 
продлится до 30 ноября.

— Для охотников это настоя-
щий праздник, — говорит директор 
Истринского охотхозяйства Павел 
Кирдей. — Предполагаю, что в лесных 
забавах примет участие около тысячи 
лицензированных охотников. Они бу-
дут выслеживать уток, куликов, перепе-
лов, рябчиков, вальдшнепов, коросте-
лей. Но есть ограничения: до 15 сентября 
установлены дни покоя для дичи — это 
среда и четверг, когда любой отстрел за-
прещен. Установлена также норма, со-
гласно которой в день один охотник 
может настрелять водоплавающей и бо-
ровой пернатой дичи — по пять штук, 
болотно-луговой — 10 штук. И что самое 
важное: для отстрела запрещены виды 
птиц, занесенные в Красную книгу. Это 
серый гусь, шилохвость, клинтух.

Как сказал Павел Иванович, самой 
азартной является охота на белолобого 
гуся, очень осторожную и чуткую пти-
цу. Этот трофей считается самым до-
рогим и престижным, свидетельству-
ющим об опытности и мастерстве его 
добытчика.

 Мясо пернатых, нежное и аппетит-
ное, в семьях охотников идет на приго-
товление различных блюд. А некоторые 
охотники, например, истринец Юрий 
Пронькин, искусны в изготовлении чу-
чел из  подстреленной дичи. 

Ирина ОГОРОДНОВА

АКТУАЛЬНО

«МОЭСК» открыли 
круглосуточную 
«Светлую линию»

Теперь потребители 
электроэнергии Москвы и 
Московской области могут 
обратиться по вопросам 
технологических нарушений и 
перебоев в электроснабжении 
по единому бесплатному 
телефонному номеру.

Теперь любой житель московско-
го региона, где бы он ни находил-
ся: в доме, квартире или офисе может 
просто набрать номер 8-800-700-40-
70 и рассказать о своих проблемах. 
Специалисты компании «МОЭСК» при-
мут сообщение или назовут причины 
временного перебоя в подаче электро-
энергии, а также укажут примерное 
время подачи напряжения.

Соб. инф. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ЗАКОН ОСТАВЛЯЕТ ДЕРЕВНИ БЕЗ ЛЕКАРСТВ
Продавать медикаменты в сельских поселениях по-прежнему нелегко
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С начала августа в парке 
за Центром досуга «Мир» 
работает передвижной парк 
аттракционов, который 
останется там до конца месяца. 
Луна-парк раскинулся на две 
стороны: одна для малышей, а 
другая для взрослых. В парке 
играет веселая музыка, здесь 
продают попкорн.

Б
лиже к «Миру» находится 
детская цепочная карусель, 
овальная автомобильная до-

рога и надувной батут-горка с ру-
салками и повелителем подводно-
го царства Тритоном. Карусель 
рассчитана на 15 мест, но полно-
стью заполняется она только бли-
же к выходным, а в будни здесь 
немного народу. Напротив — ка-
русель для взрослых, она подни-
мает катающихся на высоту четы-
рех метров. Рядом располагается 
железная горка, которая начина-
ет скрипеть в самые напряженные 
моменты. Практически все аттрак-
ционы пестрят иностранными на-
званиями — как, например, «Devil 
mask», известная в народе как ком-
ната страха.  Внимание привлека-
ет аттракцион с сидениями в виде 
уток под названием «Лебеди», на ко-
тором отчетливо, по-русски напи-

сано: «Утки не поднимаются». Эта 
карусель самая облезлая и страш-
ная — может быть, поэтому, а, мо-
жет быть, потому, что утки не ле-
тают, а только ползают по кругу у 
самой земли, на этом аттракционе 
почти никто не катается. 

Директор Истринского 
культурно-досугового комплекса 
Виктор Климушкин заверил нас, 
что все документы, в том числе о 
соответствии нормам безопасно-
сти, у владельцев парка в порядке. 
Каждый аттракцион при изготов-
лении получает государственный 

знак в цифровом обозначении, па-
спорт и талон-допуск, который 
выдается ежегодно при проверке 
технического  состояния механиз-
мов. Государственный инженер-
инспектор по Истринскому рай-
ону Виктор Гарбуз рассказал, что 
документы на право деятельности 
парки аттракционов получают по 
месту регистрации и постоянно-
го пребывания. Гостехнадзор по 
Истринскому району может прове-
сти проверку в случае, если от жи-
телей района поступит соответ-
ствующий сигнал или жалоба.

Несмотря на наличие необходи-
мых сертификатов, не все мамы, 
как оказалось, доверяют таким 
развлечениям:

— Мы с дочкой просто мимо 
прогуливаемся, — говорит Татьяна 
Ивакина. — На днях я смотре-
ла передачу о том, что передвиж-
ные луна-парки опасны для детей: 
оборудование могут некачествен-
но собрать и закрепить, часто у 
них даже нет лицензии на пригод-
ность. Единственное, что спасает 
— это обновленный вид каруселей, 
который владельцы придают им с 
помощью окрашивания. Но этот 
луна-парк нам не понравился, он 
какой-то обшарпанный и не вну-
шает доверия. 

Похоже, что проблема подобных 
парков, в первую очередь, в том, что 
они уже не отвечают современным 
ожиданиям клиентов, которые 
привыкли видеть вокруг себя акку-
ратность и чистоту. А если принять 
во внимание близость Истры к сто-
лице с развлечениями на любой 
вкус, то становится удивительно, 
что старые и неухоженные пере-
движные парки до сих пор остают-
ся рентабельными.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото автора

АТТРАКЦИОНЫ

«Утки-лебеди» больше не летают
Передвижной луна-парк в Истре выглядит не слишком нарядно

АНОНС

Пресс-конференция в сети 
Интернет с заместителем предсе-

дателя правительства Московской 
области 

В.В. Громовым

28  августа     заместитель  предсе-
дателя правительства Московской об-
ласти  Василий Васильевич Громов 
проведет пресс-конференцию в сети 
Интернет. 

В ходе конференции В.В. Громов от-
ветит на вопросы о предупреждении и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций 
регионального и межмуниципально-
го характера, стихийных бедствий 
и ликвидации их последствий, орга-
низации пожарной безопасности в 
Подмосковье, о работе Комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите 
их прав при губернаторе Московской 
области, деятельность которой коор-
динирует; о работе управления по обе-
спечению деятельности мировых су-
дей; о Главном архивном управлении 
Московской области; об определении 
количества должностей нотариусов в 
нотариальном округе, пределах нота-
риальных округов в границах терри-
тории Московской области.

Организатор конференции – 
Министерство по делам печати и ин-
формации Московской области. 

Вопросы можно присылать по адре-
су: conf@minpech.ru

Бесплатный телефон горячей 
линии: 8-800-200-5510

РЕМОНТ

Обновляется фасад 
Истринского ДК 

Со времени капитального 
ремонта Дома культуры прошло 
пять лет. И вот снова жители 
видят, как штукатурят стены 
здания.

— В этот раз ремонт делается бес-
платно, поскольку строительная фир-
ма, делавшая ранее ремонт, выполняет 
гарантийные обязательства до конца, 
— объясняет директор Истринского 
культурно-досугового комплекса 
Виктор Климушкин. 

На вопрос, какие еще объекты куль-
туры попадают под обновление, нам 
рассказали, что силами комплекса и 
спонсоров постоянно ремонтируется 
памятник самолету ИЛ-18 в городском 
парке отдыха: агрессивные граждане 
частенько рисуют на нем, портят по-
верхность. Кроме того, в парке силами 
досугового комплекса осуществляется 
покос травы. Виктор Климушкин рас-
сказал, что со временем здесь, возмож-
но, станет больше аттракционов.

Внимательный взгляд пешехода 
или проезжающего водителя навер-
няка заметил, что по соседству с ДК 
две памятные колонны бывшего дома, 
где проживал А.П.Чехов, недавно за-
драпировали. Как рассказал нам гла-
ва города Истры Юрий Савельев, ко-
лонны закрыли в связи с предстоящей 
реставрацией, а также для того, чтобы 
уберечь их от порчи. «Дело в том, что 
иногда уборочные машины случайно 
задевают их, а панорама, на которой 
изображен чеховский дом, от дождей и 
пыли приняла плачевный вид, — объ-
ясняет Юрий Васильевич. —  Хотелось 
бы, конечно, колонны немножко под-
винуть, вмонтировав их во фронт за-
бора, но пока этот вопрос еще не ре-
шён». Однако глава города пообещал 
приложить все силы, чтобы к юбилей-
ной дате писателя эти колонны выгля-
дели достойно. 

Людмила ДЕРБУШЕВА

Врачи и сотрудники 
милиции обсудили, 
кто и как должен выявлять 
степень опьянения граждан.

В управлении здравоохране-
ния района прошло межведом-
ственное совещание, на кото-
рое был приглашен главный врач 
Московского областного нарколо-
гического диспансера Владимир 
Котлубай. 

Руководители различных служб 
района смогли задать вопросы от-
носительно того, кто отвечает за 
обследование граждан, предполо-
жительно находящихся в состоя-
нии наркотического опьянения, а 
также каким образом и в какие сро-
ки должно проводиться медицин-
ское обследование. Как рассказал 
«ИВ» начальник управления здра-
воохранения Александр Фесенко, 
вопрос стоял достаточно остро: со 
стороны Истринских отделений 
УВД и ГИБДД нередко поступали 
настоятельные просьбы как мож-
но быстрее предоставить результа-
ты экспертизы. Главный нарколог 

Московской области сначала рас-
сказал об особенности прохожде-
ния обследования в ночное время. 
Если днем подозреваемых в алко-
гольном или наркотическом опья-
нении отправляют в наркологиче-
ское отделение, то ночью вызывать 
нарколога никто не обязан, пояс-
нил он, — обследование прово-
дится специалистами, уполномо-
ченными местным управлением 
здравоохранения и прошедшими 
специальную подготовку. Таким 
образом, это могут быть и сотруд-
ники приемного покоя, и «Скорой 
помощи», и травматологии. На со-
вещании были высказаны сомне-
ния относительно того, насколько 
точно может такой специалист дать 
заключение о клинической карти-
не. «Вы выявляете только признаки 
опьянения, но точного заключения 
не даете, — объяснил Владимир 
Котлубай. — Вот почему в этом нет 
никакой сложности, это может де-
лать и фельдшер. Ни в одном доку-
менте нет ни слова о степени опья-
нения – либо оно есть, либо нет. И 
если на момент осмотра никаких 

фактических отклонений обна-
ружено не было, вы это фиксируе-
те, и дальше этого ваши компетен-
ции уже не распространяются». 
Особые условия для прохождения 
первичного обследования также 
не требуются — на месте должна 
быть возможность только обеспе-
чить прием биологических жид-
костей и подготовить анализы к 
отправке в судебно-химическую 
лабораторию.

Между тем, именно необхо-
димость отправки результатов и 
ожидания ответов и стала камнем 
преткновения в межведомствен-
ном сотрудничестве. Владимир 
Прокофьевич особо подчеркнул, 
что врачи на местах могут дать 
только предварительное освиде-
тельствование — в первую очередь, 
на основании клинических при-
знаков. У сотрудников милиции 
возникает вопрос: отпускать ли за-
держанного или сразу привлекать 
его к ответственности на основа-
нии имеющихся актов? 

— На федеральном уровне этот 
вопрос не разработан, — признал-

ся Владимир Котлубай. — Однако 
если это водитель, то при наличии 
отклонения мы обязаны временно 
решить вопрос о его недопущении 
к управлению транспортным сред-
ством. Про другие категории в за-
коне ничего не говорится — но это 
уже не медицинская проблема.

Среди прочих вопросов так-
же обсуждалась ситуация, в ко-
торой водитель добровольно от-
казывается от обследования. Как 
выяснилось, в этом случае наруши-
тель однозначно лишается прав, а 
врач, если обследование уже нача-
лось, обязан незамедлительно его 
прекратить. Если же водитель про-
шел  первичное освидетельство-
вание на дороге с использовани-
ем алкотестера, но не согласен с 
результатами, то сотрудник ДПС 
обязан выписать направление на 
дальнейшее обследование в медуч-
реждение. В случае отказа водитель 
также лишается прав.

Наталья КУЛИКОВА, 
с использованием 

аудиоматериала ТРК «Истра» 

Итак, начнем с яиц. В «Патерсоне» цена на 
десяток столовых яиц первой категории 
с прошлой недели не изменилась и 
составляет 32 рубля 29 копеек, зато 
упаковку из трех десятков по акции здесь 
можно купить за 59 рублей 99 копеек.  

А в «ТОНе» яйцо подешевело с 28 рублей 80 ко-
пеек до 27 рублей 70 копеек. В обоих магазинах 
подешевел картофель: в «Патерсоне» с 17 рублей 
99 копеек до 15 рублей 69 копеек, а в «ТОНе» сра-
зу на 4 рубля — с 24 рублей 50 копеек до 20 ру-
блей 50 копеек.

Гречка тоже подорожала сразу в обоих магази-
нах: в «Патерсоне» с 17 рублей 49 копеек до 19 ру-
блей 99 копеек, а в «ТОНе» она поднялась в цене с 
18 рублей 70 копеек до 18 рублей 90 копеек.

А вот цены на песок двигались в разных на-
правлениях: в «ТОНе» цена поднялась с 26 рублей 
90 копеек до 28 рублей 90 копеек, а в «Патерсоне», 
наоборот, снизилась с 33 рублей 29 копеек до 25 
рублей 99 копеек. 

На этой неделе в «ТОНе» не оказалось кур 
«Добрая долина» по цене 75 рублей за кило-
грамм, а только цыплята «Садиа» по 99 рублей 60 
копеек за килограмм.

В том и другом магазинах проходят ак-
ции. «ТОН» предлагает подсолнечное масло 
«Солнечный венец» рафинированное по цене 32 
рубля 90 копеек за 1 литр, макароны «Макфа» по 
28 рублей 10 копеек за 450 грамм, масло сливоч-
ное «Озерецкое» по 27 рублей 60 копеек за 180 
грамм. А в «Патерсоне» можно купить тушенку 
говяжью и свиную «Главпродукт» по 19 рублей 
99 копеек за 380 грамм, голень куриную охлаж-
денную по 114 рублей 99 копеек за килограмм, 
сыр «Гауду» 50% жирности по цене 134 рубля 99 
копеек.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Параллельные изменения
Цены на этой неделе колебались только в «Тоне» и «Патерсоне»  

ПРОБЛЕМА

Опьянение либо есть, либо его нет
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

В соответствии со ст. 50  Федерального 
закона «Об основных гарантиях из-
бирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан  Российской 
Федерации» №67-ФЗ газета «Истринские 
вести» извещает о предоставлении пе-
чатной площади для размещения печат-
ных агитационных материалов на плат-
ной основе участникам избирательной 
кампании по выборам органов и долж-
ностных лиц местного самоуправле-
ния, назначенных на 11 октября 2009 
года на территории Истринского района 
Московской области, и публикует сведе-
ния о размере оплаты печатной площа-
ди: 1 кв.см. - 59 руб. 70 коп. с НДС.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Руководствуясь требованиями п.7 
и п.8 ст.47 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», ч.5 ст. 
36 Закона Московской области «О муни-
ципальных выборах в Московской об-
ласти», Территориальная избиратель-
ная комиссия Истринского района 
публикует перечень  государственных 
и муниципальных организаций теле-
радиовещания, государственных и му-
ниципальных периодических печатных 
изданий, которые обязаны предостав-
лять эфирное время, печатную площадь 
для проведения предвыборной агита-
ции при проведении выборов органов 
местного самоуправления на террито-
рии Истринского района Московской 
области, назначенных на 11 октября 
2009 года: 

МБУ «Телерадиокомпания «Истра».
Юридический адрес: Московская об-

ласть, г. Истра, пл. Революции, д.4.
Учредитель:  Администрация 

Истринского муниципального района 
Московской области.  

Общественно – политическая  газета 
«Истринские вести». 

Юридический адрес: Московская об-
ласть, г. Истра, ул. Ленина, д.72. 

Учредители:  ГУ Московской об-
ласти «Информационное агентство 
Истринского района Московской обла-
сти»; Администрация Истринского му-
ниципального района Московской  
области.

  
К. Г. МОСАЛЕВА, 

председатель территориаль-
ной избирательной комиссии 

Истринского района 
Московской области

СПОРТ

Пробег в Лужниках
В минувшее воскресенье в Москве 

состоялся очередной этап легкоатле-
тических соревнований под названи-
ем «Москва – Лужники». В них приня-
ли участие члены КЛБ «Истра». Команда 
из 30 спортсменов, как всегда, активно 
выступила на обеих дистанциях: 5 и 15 
километров. 

ФК «Истра» приглашает 
юных футболистов

Детско-юношеская спортивная шко-
ла  при футбольном клубе «Истра» с 10 
августа начинает набор детей и под-
ростков. Желающие могут обращаться 
на муниципальный стадион «Истра», 
который находится рядом с монасты-
рём, или к старшему тренеру ДЮСШ 
«Истра» Игорю Ивановичу Терехову по 
телефону 8 (906) 708-69-51.

Футбольный клуб «Истра» 
на своём поле одержал 
убедительную победу над 
одним из лидеров первенства 
России второго дивизиона 
командой «Спартак» из 
Костромы. 

В 
среду, 5 августа,  состоялся 
очередной тур первенства 
России второго дивизио-

на профессиональной футболь-
ной лиги. Не ошибусь, если ска-
жу, что это был лучший из всех 
матчей команды, проведенных в 
этом сезоне на своём поле. Наши 
игроки показали комбинацион-
ный атакующий футбол, кото-
рый всегда ждут от своей коман-
ды болельщики. 

Игра началась без разведки. 
Удары соперников по воротам 
были нанесены уже на первых 
минутах игры, а первый гол за-
бит на 10-й минуте встречи. Это 
сделал Владимир Свижук по-
сле передачи с правого фланга 
Михаила Рекуданова. Опасные 
моменты возникают  и у наших 

ворот. На 30-й минуте истрин-
цы нарушают правила в сво-
ей штрафной площадке, и судья 
показывает на точку. С пенальти 
гости сравнивают счёт.

Интересные события разви-
ваются во второй половине мат-
ча. На 43-й минуте после удара 
Станислава Мурыгина гостей спа-
сает штанга. Наши не снижают 
темпа игры, показывают комби-
национный футбол, и на 55-й ми-
нуте Владимир Свижук выводит 
команду  «Истра» вперёд. К радо-
сти местных болельщиков коман-
да не стала играть на удержание 
счёта, и на 73-й минуте Владислав 
Крючков забивает третий гол.

Победную точку в матче ста-
вит на 78-й минуте матча Вадим 
Стеклов. Обыграв защитников, он 
наносит неотразимый удар с ли-
нии штрафной площадки. После 
финального свистка недоволь-
ными были разве что болельщи-
ки гостей. 

Прокомментировал игру 
главный тренер ФК «Истра» 
Владимир Антипов: 

— Мы давно хотели порадовать 
наших болельщиков содержатель-
ной игрой. Сегодня это нам уда-
лось. У нас было больше голевых 
моментов, чем у соперника. Игроки 
выполнили все установки тренеров 
и заслуженно победили.

Команда набрала 34 очка 
и сейчас на одно очко отста-

ёт от находящейся на 4-м ме-
сте команды «Локомотив-2» из 
Москвы. Следующий матч на 
своём поле футбольный клуб 
«Истра» проведет 21 августа с 
ФК «Дмитров».  

Владимир САЯПИН,
фото автора

ФУТБОЛ

ИСТРИНЦЫ РАЗГРОМИЛИ «СПАРТАК» 

В субботу,8 августа, на 
спортивной площадке в 
п. Курсаково состоялся 
спортивный праздник, 
посвященный Дню 
физкультурника.

Программа праздника вклю-
чала в себя три части: баскет-
бол среди девочек, футбольный 

турнир среди мальчиков и спор-
тивные состязания для самых 
маленьких. При поддержке зри-
телей праздник прошёл очень ин-
тересно. Юные баскетболистки 
показали неплохие навыки владе-
ния мячом и попадания в кольцо. 
Футбольный турнир проходил по 
круговой системе. Разыгрывались 
места с первого по третье. 

Призёры оказались в неплохой 
физической форме и показали  
хорошее для своего возраста так-
тическое мышление. Самые ма-
ленькие соревновались в забива-
нии футбольного мяча в ворота. 
Это им неплохо удавалось.

По окончании соревнований  
прошла церемония награждения. 
Никто не остался без приза.

Участники праздника и их 
родители выразили слова бла-
годарности администрации 
Ядроминского поселения и ор-
ганизаторам этого праздни-
ка: инструкторам по спор-
ту Александру Гришину, Нелли 
Косовой и Светлане Власовой.

Артём ТАРАСОВ

Напомним, что впервые 
соревнования на  Кубок 
губернатора проходили в 2001 
году, и тогда победителем 
стал наш земляк Алексей 
Медведский. 

В этом году за право обладать 
кубком боролись 14 сильней-
ших команд России из Москвы, 
Московской области, а также 
Пскова, Пермского края и Тулы. 
Для пилотов тепловых аэростатов 
это - рейтинговое мероприятие, 
ежегодно собирающее ведущих 
спортсменов. Принять участие в 
нем могли все желающие, а целью 
мероприятия было выявить силь-
нейшего пилота аэростата. 

На предстоящем чемпионате 
Европы, который будет проходить 
во Франции с 23 по 29 августа, нашу 
страну представят четыре пило-
та, которые, впрочем, уже опреде-
лились, и один из них — Алексей 
Медведский («ЯрилоКлуб»). Вместе 
с остальными тремя сильнейши-
ми пилотами Сергеем Латыповым 
(«Аэронатц»), Андреем Денисенко 
(«Аэронавт») и Антоном Моревым 
(«Навигатор») во время этой встре-
чи Алексей обсудил совместную 
стратегию на предстоящем евро-
пейском турнире.

По традиции открытие соревно-
вания  ознаменовалось зрелищным 
полетом над городом воздушных 
шаров, взлетавших в небо прямо 
от стен Дмитровского кремля. Но 
не только для красочных полетов 
собрались здесь воздухоплавате-
ли. Все последующие соревнова-
тельные дни спортивный дирек-
тор Иван Меняйло (Красногорск) 
максимально нагружал ребят ин-
тересными заданиями повышен-
ной сложности для поддержания 
уровня мастерства пилотов, кото-
рым вскоре придется бороться за 
призовые места на ЧЕ. В этот  раз 
количество таких заданий дости-
гало пяти за один полет. И вот по-
зади несколько трудных дней (со-
ревнования проходили с 8 по 13 
августа). Наконец, объявление ре-
зультатов. Несмотря на то, что ре-
зультат был ожидаемым, все же бо-
роться за первое место Алексею 
Медведскому пришлось в тяжелей-
шей борьбе, о чем свидетельствует 
незначительный итоговый отрыв 
— всего 300 очков. Итак, первое ме-
сто у Алексея Медведского с резуль-
татом 19018 очков. Второе у Сергея 
Латыпова — 18693 очка, а третье у 
Сергея Виноградова — 15781 очко.

Елена СОЛДАТОВА,
фото из архива

АЭРОСПОРТ

И снова первые
В Дмитрове разыгрывался 9-й Международный Кубок губернатора 

Московской области по воздухоплавательному спорту

СОСТЯЗАНИЯ

Праздник в Ядроминском поселении

Пионер воздухоплавательного движения (в России) 
Александр Комиссаров и Алексей Медведский
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ОБЩЕСТВО

Перед депутатскими каникулами 
областные парламентарии приняли ряд 
важных для всего Подмосковья законов. 
О них рассказала депутат Мособлдумы 
от Истринского района, председатель 
комитета по вопросам охраны здоровья 
Галина Уткина.

(Окончание. 
Начало в №31 от 7 августа) 

— Галина Сергеевна, будет ли Дума вновь пе-
ресматривать и без того ужатый областной 
бюджет?

— Бюджет подвергается периодическим уточ-
нениям с учётом кризисных явлений в эконо-
мике. Корректировали мы его уже три раза. 
Сложно предсказать, как будут поступать до-
ходы, но жизнь показывает, что не всегда со-
бытия разворачиваются так, как мы ожидаем. 
Уточняем и доходную и расходную части бюд-
жета. Прошло несколько корректировок бюдже-
та, первая касалась пересмотра штатного рас-
писания органов управления государственной 
власти, было предложено пересмотреть штат-
ное расписание и органам муниципальной вла-
сти. Сократили вакантные ставки, штатную 
структуру оптимизировали. 

Вторая часть пересмотра расходных обяза-
тельств касается пересмотра численности всех 
льготных категорий граждан: мы смотрим, где 
остаются неизрасходованные средства, и уточ-
няем наши расходы. Я не говорю, что сокраща-
ем, потому что это не так, но уточняем, чтобы 
нигде не оставалось лишнего. 

— Жизнь заставляет принимать непопуляр-
ные меры?

— Нам не очень приятно это делать, в преды-
дущие пять лет было куда радостнее принимать 
решения, когда мы увеличивали зарплаты, ре-
шали программы капстроительства, ремонта… 
Сегодня, к примеру, все вопросы строительства 
закрыты, и пока мы смотрим, как будем выхо-
дить из той ситуации, которая сложилась. Такое 
происходит и в других регионах. 

Если говорить о доходной части, то нало-
ги нам поступают, снижение поступления до-
ходов идёт на 13%, но проблема в том, что мы 
в предыдущие годы брали кредиты — это рас-
пространённая практика, так же делают все и, в 
частности, в благополучных западных странах 
— берутся кредиты под различные програм-
мы, и они гасятся поступающими доходами. И у 
нас на то были полные основания, ведь област-
ной бюджет рос! Никто не будет это отрицать: 
в Подмосковье было отремонтировано мно-
го объектов в сфере образования, здравоохра-
нения, культуры, спорта; с 2002 года стабильно 
и систематически повышали заработную пла-
ту работникам бюджетной сферы. И если бы не 
кризис, если бы не снижение поступления до-
ходов, то мы жили бы так же, как и в последние 
годы, имея средства, чтобы и улучшать экономи-
ку, и параллельно решать серьезные социальные 
вопросы.

Поэтому сейчас важно решить проблему от-
дачи долгов ведомственным структурам за уже 
выполненные работы по прошлому году. А наша 
самая главная задача — удержать ситуацию на 
нормальном уровне. Здесь всё, как и в семье: 

если доходы позволяют, можно иметь какие-
либо траты, если нет — надо на какое-то время 
затянуть пояса. 

— Что происходит в связи с кризисом с об-
ластными долгосрочными программами?

— Ни одной областной программы мы не за-
крыли и финансируем их по-прежнему; приве-
ду в пример здравоохранение, о котором имею 
наибольшее представление. У нас есть програм-
ма профилактики и лечения болезней социаль-
ного характера, она состоит из подпрограмм 
— по диабету, по ВИЧ-инфекции, по ЗППП, по 
туберкулёзу, по психиатрии, туда же входит 
программа профилактики артериальной ги-
пертензии и общая врачебная практика. И если 
говорить о самой программе, то мы не только 
финансируем раздел, который касается стро-
ительства и ремонта, но и сохраняем финан-
сирование, которое касается приобретения ле-
карственных препаратов для данных категорий 
граждан. Подсокращаем средства, которые были 
направлены на издание литературы для пациен-
тов, но сохраняем финансирование по повыше-
нию квалификации наших врачебных кадров; 
подходим избирательно к каждой программе. 
К примеру, завершила действие программа под-
держки малого предпринимательства, но она 
вновь в Московской области принята вплоть 
до 2013 года, поскольку она необходима. Ведь 
жизнь не остановилась. Более того, мы ничего 
не сократили в области социального обеспече-
ния, все те льготные категории, которые полу-
чали какие-либо выплаты, продолжают их полу-
чать, а в связи с инфляцией эти выплаты были 
проиндексированы.

— Как видится ситуация в Истринском 
районе?

— Хочу отметить, что ситуация в нашем 
крае в период всеобщего кризиса стабильная, 
во многом это происходит потому, что в по-
следнее время район уверенно входит в пятёр-
ку сильнейших муниципальных образований 
Подмосковья. Здесь и школы, и детсады, и дома 
культуры, и объекты спорта находятся в самом 
достойном состоянии. В районе проводится 
продуманная дальновидная политика с тем, что-
бы увеличивать доходную часть бюджета. В рай-
он пришло много инвесторов; у нас в области 
ещё не было закона о промышленных экономи-
ческих зонах, но её уже создали в Павловской 
Слободе. 

Если говорить о безработице, то она здесь 
ниже 1%, то есть имеется около полутора ты-
сяч вакантных мест, но не все эти рабочие ме-
ста устраивают тех, кто остаётся без работы. 
Многое в районе делается для поддержки мало-
го и среднего бизнеса, глава Истринского райо-
на Анна Николаевна Щерба старается все муни-
ципальные заказы, какие есть, размещать здесь 
же, чтобы их выполняли районные же предпри-
ятия. Это и строительство, и обеспечение пи-
танием в наших бюджетных учреждениях, и 
многое другое: таким образом, у наших пред-
принимателей есть гарантия того, что они будут 
иметь заказы, а значит, их работники получат 
заработную плату. В Истринском крае подготов-
лена хорошая база для того, чтобы период фи-
нансовых неурядиц пережить с наименьшими 
потерями.

Беседовала Екатерина КАПРАЛОВА

АКТУАЛЬНО

Галина Уткина: 
«Несмотря на кризис, жизнь не останавливается»

В последнее время истринские 
жители все чаще стали 
самовольно заменять в своих 
квартирах оборудование, 
которое относится к 
общедомовым коммуникациям. 
Жители создают аварийные 
ситуации и наносят соседям 
значительный ущерб, когда 
монтируют радиаторы и 
полотенцесушители, не имея на 
это никаких прав. 

Н
едавно на улице 9-ой 
Гвардейской дивизии в доме 
№43 собственница кварти-

ры решила заменить чугунный ра-
диатор алюминиевым. Несмотря 
на предупреждения сантехников о 
том, что в данной ситуации следу-
ет учитывать параметры теплоно-
сителя, срок службы и условия экс-
плуатации оборудования, а главное 
– что менять батареи без разреше-
ния ЖЭУ нельзя, женщина посту-
пила по-своему. В результате новые 
батареи лопнули, вода затопила со-
седей, а хозяйка квартиры обвинила 
в этом Истринское ЖЭУ.

А на улице Кирова в доме №7 в 
ходе ремонта жители одной из квар-
тир самостоятельно произвели сме-
ну радиатора на более красивый и 
современный. В первый же день по-
дачи тепла радиатор прорвало, и не-
сколько квартир залило водой. 

Обращаясь в МУП «Истринское 
ЖЭУ» с претензиями на неисправ-
ность самовольно установленного 
оборудования, жители оперируют 
тем, что замену производили сан-
техники ЖЭУ, и делали это совсем 
не бесплатно. Однако Истринское 

ЖЭУ не несет ответственность за 
частные договоренности между жи-
телями и сантехниками, поскольку 
эти работы выполняются сантехни-
ками вне рамок трудового договора.

В большинстве случаев суды удо-
влетворяют иски граждан, постра-
давших от заливов, к владельцам 
квартир, самовольно заменившим 
полотенцесушители и радиаторы. 
Таким образом, ответчики платят 
вдвойне – сначала покупая и само-
вольно устанавливая оборудования, 
а затем возмещая ущербы постра-
давшим гражданам.

Вопрос замены общего имущества 
собственников помещений в много-
квартирных домах решает обслужи-
вающее конкретный дом предприя-
тие. Если это чугунный радиатор 
или полотенцесушитель из черно-
го металла на сварке, то заменить 
их можно только на такие же, какие 
были установлены по проекту при 
строительстве дома, ведь в проек-
те были учтены такие необходимые 
факторы, как параметры теплоноси-
теля и срок службы оборудования. 

Новые модели полотенцесушите-
лей и  радиаторов красивы, совре-
менны и, возможно, отлично впи-
шутся в дизайн новой квартиры. Но 
они подвержены коррозии, что мо-
жет через некоторое время эксплу-
атации вызвать течь и привести к 
заливу нескольких квартир, а са-
мое главное — по закону их нельзя 
устанавливать, если проектом пре-
дусмотрен чугунный.

Приобрести новенький биме-
таллический радиатор сегодня в 
Истринском районе не проблема, 
он продается практически на всех 

строительных рынках. Например, в 
магазине «Грандсантехник», что на 
Волоколамском шоссе, и близлежа-
щих павильонах продаются различ-
ные виды радиаторов разной мощ-
ности с любым количеством секций. 
Самый дешевый здесь биметалличе-
ский радиатор водяного отопления 
стоит 1920 рублей, цена самого до-
рогого доходит до 10 000 рублей.

— Гарантийный срок такого ради-
атора 10 лет, но при неправильной 
установке и эксплуатации он, ко-
нечно, уменьшается, — говорит про-
давец одного торгового павильо-
на Валентина Костина. — Чугунных 
радиаторов у нас в продаже не бы-
вает, на них нет спроса, и мы, если 
честно, уже давно их не заказываем. 
А вот биметалл и алюминий охот-
но приобретают, иногда мы приво-
зим на заказ, если у кого-то в квар-

тире особая планировка и замеры 
не совпадают. В каждой упаковке, 
помимо гарантии, есть обязатель-
но инструкция по применению, ко-
торой покупатели пользуются при 
установке. 

В Истринском ЖЭУ, между тем, на-
поминают, что устанавливать ради-
аторы самостоятельно, а к тому же 
еще и других конструкций, нель-
зя. Жильцы вправе производить за-
мену только того имущества, кото-
рое находится в их собственности 
- унитаза, ванны, раковины, мойки, 
смесителей, гибких подводок, вну-
триквартирной разводки горячей 
и холодной воды после аварийного 
вентиля.

— Полотенцесушители, являю-
щиеся элементами стояков, а так-
же радиаторы в соответствии  с 
действующим законодательством 

не являются собственностью вла-
дельцев отдельных квартир, а при-
надлежат на праве общей доле-
вой собственности собственникам 
всех помещений в многоквартир-
ном доме, — разъясняет директор 
Истринского ЖЭУ Нина Неклюдова. 
— Следовательно, собственники, 
наниматели отдельных квартир не 
вправе самостоятельно произво-
дить замену такого оборудования.

Нина Николаевна утверждает, 
что чугунные радиаторы практич-
нее в использовании, у них выше 
тепловая отдача и прослужат они 
дольше, к примеру, срок службы чу-
гунного радиатора - более 40 лет. 
Только ЖЭУ, являющееся управля-
ющей организацией большинства 
многоквартирных домов в г. Истре, 
вправе решать вопрос  замены и 
ремонта общедомового оборудо-
вания. Вескими основаниями для 
замены является  истечение сро-
ка службы или серьезная поломка. 
Обращаться с вопросом  о замене 
оборудования нужно не к сантех-
нику, а в домоуправление — с офи-
циальным заявлением. При обнару-
жении какой-либо неисправности 
— например, течи оборудования в 
своей квартире — следует непре-
менно сообщить в соответствую-
щий участок ЖЭУ или в диспетчер-
скую службу. За ремонт или замену 
общедомового оборудования ника-
ких доплат производить не нужно, 
эти работы выполняются за счет 
платы граждан по тарифу на содер-
жание и ремонт жилого фонда.

Олеся ИСТОМИНА,
фото Ростислава СОКОЛОВА

СИТУАЦИЯ

ДИЗАЙН СОСЕДЯМ В УБЫТОК
Истринское ЖЭУ страдает от самовольных замен жителями радиаторов
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Год назад ушёл из жизни уважаемый 
и известный не только в нашем крае, 
но и за его пределами священник — 
протоиерей Георгий Тобалов. Это был 
удивительный человек: достойный, 
благородный, честный, добрый.  

Батюшка Георгий  стал поистине  путе-
водной звездой и для своих учеников (а их 
около тридцати!) в храмах нашего благочи-
ния, и для прихожан приходов, где он слу-
жил, и для простых мирян. К нему за помо-
щью и советом ехали и во времена «застоя», 
и в непростые нынешние времена. Для всех 
он находил верный пастырский совет и уте-
шение. Люди были благодарны ему, уходили 
из храма  с надеждой и верой.

13 августа на могиле протоиерея Георгия 
Тобалова (храм Крестовоздвижения села 
Дарна) была отслужена панихида. 

Более 20 лет дорогой батюшка служил 
Богу и людям, из них 10 лет, с 1992 по 2002 
год, — благочинным.  Отец Георгий впер-
вые возглавил Истринское благочиние, ко-
торое насчитывало всего два действующих 

храма и до него территориально относилось 
к Солнечногорскому округу. Его неустанны-
ми трудами на истринской земле стали воз-
рождаться храмы. За это время было возвра-
щено Церкви и открыто свыше 20 приходов, 
а в годы его благочиния Покровский храм 
стал «кузницей кадров».  При отце Георгии 
регулярно выпускалось православное при-
ложение к газете «Истринские вести».  
Батюшка был талантливым и творческим че-
ловеком — членом международного художе-
ственного фонда. Он написал более 50 жи-
вописных полотен на духовные сюжеты, 
которые отмечены наградами и неоднократ-
но выставлялись в известных столичных за-
лах и галереях, в частности, в Славянском 
центре, Центральном Доме художника. 
Картина «Крестный путь» была удостоена на-
грады «Золотая кисть». Кроме этого, у отца 
Георгия вышло шесть пластинок религиоз-
ных песен и лирических композиций, ко-
торые по сей день звучат на «Радио Россия». 
Примечателен случай, произошедший с иеро-
монахом Никоном (Кашириным), насельни-
ком Московского Данилова монастыря. Отец 

Георгий подарил ему свою картину с видом 
монастыря. Промыслом Божиим через не-
сколько лет отец Никон стал насельником это-
го монастыря. 

Батюшка имел общественные и церков-
ные награды, получил ученую степень кан-
дидата психологических наук. Служение отца 
Георгия было отмечено священноначали-
ем, многими церковными наградами вплоть 
до права ношения палицы. Батюшка пользо-
вался всеобщим уважением администрации 
района, в кругу собратьев, а также любовью 
прихожан.  

С 2007 г. отец Георгий служил в 
Крестовоздвиженской церкви села Дарна, за 
алтарем которой и был похоронен по лич-
ному завещанию — как клирик храма. Перед 
смертью батюшка просил всех: «Молитесь 
за меня, я за вас там буду молиться». Год на-
зад, 15 августа при стечении множества ве-
рующих и всего духовенства Истринского 
благочиния были отслужены Божественная 
литургия и чин отпевания досточтимого па-
стыря в сопровождении мужского хора из 
Троице-Сергиевой Лавры. Службу возгла-

вил благочинный Истринского округа ие-
рей Димитрий Подорванов. 

…Ему не приходилось даже повышать го-
лос во время проповедей — его слушали,  за-
таив дыхание,  светлели лицом, перестава-
ли плакать, сетовать, мучиться. И видя это, 
отец Георгий понимал, что вернул Богу ещё 
несколько человек, а сделать это, ох, как не-
просто! Вспоминая  сегодня отца Георгия, 
мы говорим ему:  

Год пролетел, как ты ушёл от нас,
Но помнят тебя люди все окрест
С лучистыми морщинками у глаз
В руках твоих – животворящий крест…
Ты службу вёл и исповедал, 
Венчал, крестил и отпевал
И каждому просившему совета,
Как добрый пастырь, словом помогал.
Читал ты тихо проповедь с амвона,
И в храме воцарялась тишина
И прихожане все от мала до велика
Все слушали тебя, дыханье затая,
Наставник, пастырь и  учитель,
Ты жив в наших сердцах всегда. 

Николай АБРАМОВ 

ПАМЯТЬ

 Мы помним тебя, наш дорогой батюшка

Пожалуй, сейчас трудно себе 
это представить, но всего 20 
лет назад на истринской земле 
было лишь два действующих 
храма. Сегодня их более 30, 
восстановленных и вновь 
построенных. Один из них — 
храм преподобного Серафима 
Саровского в Снегирях. 
Уникальный, деревянный, 
шатровый, возведённый 
по древним православным 
канонам. Подобного нет в 
Подмосковье.

П
разднование преподобного 
Серафима Саровского свер-
шилось в минувшую суббо-

ту в храме его имени в Снегирях. 
Сотни людей собрались там в 
этот день. Торжественную литур-
гию вёл настоятель церкви свя-
щенник Владимир Балабанников 
в сослужении клирика храма отца 
Максима Новичкова, клирика 
Богоявленского кафедрального со-
бора отца Алексея Артамонова, ие-
родиакона Иверско-Валдайского 
монастыря Матфея. Вместе с при-
хожанами храма приняла участие 
в празднике и глава района Анна 
Щерба:

— Когда мы приходим в цер-
ковь — это возрождение духов-
ности, это вера, это чистота. Не 
может человек, зайдя туда, иметь 
какие-то дурные мысли. Уверена, 
что  восстановление храмов в 
Истринском районе — большое 
счастье. Мне кажется, во многом 
благодаря этому в нашем крае 
спокойная обстановка. В жизни 
бывают разные тяготы, но злобы 
у наших людей нет. И я это связы-
ваю, конечно, с тем, что к людям 
приходит Божия благодать. Богу 
сверху всё видно, и он даёт нам 
разум, любовь друг к другу, даёт 
совесть. Чтобы жить по своей со-
вести и чести. 

— О чём вы молитесь, придя в 
храм?

— Молюсь, чтобы были здоро-
вы мои близкие, за благополучие 
на всей истринской земле, чтобы 
никогда не было войны в нашей 
стране. Возможно, Бог проверя-
ет нас на терпение. Когда тяжело, 
тогда человек и проявляется, ка-
кой он. И если он может пережить 
все тяготы, и жизненные, и быто-
вые, то тогда становится сильнее и 
крепче.  

— Воздвижение храмов труд 
тяжкий. Но многие наши пред-
приниматели принимают в этом 
посильное участие. Как вы к это-
му относитесь?

— Благодарна этим людям, по-
тому что работать только на себя, 
зарабатывать деньги только для 
себя — это не есть правильно, 

не по Божьим заповедям. Надо 
уметь отдавать, особенно если ты 
сумел заработать. Строительство 
храмов — это и есть отдача для 
всех, ведь деньги заработаны с 
Божьей помощью. И таких лю-
дей у нас много. Один из них — 
Фёдор Лукшин, построивший 

этот храм. Спасибо ему. И храни 
Господь всех истринцев. 

После причастия торжествен-
ный трезвон колоколов возвестил 
о начале Крестного хода. С икона-
ми Серафима Саровского, хоруг-
вями, крестами обходят храм при-
хожане. Водосвятный молебен, а 

затем чтение акафиста совершается 
Владимиром Балабанниковым. Все 
входят в церковь, преклоняя головы 
перед большой иконой преподобно-
го Серафима.

К прихожанам с пропове-
дью обращается отец Владимир: 
«Посмотрите, в этом небольшом 
храме огромное количество лю-
дей и множество младенцев, при-
нявших сегодня причастие Святых 
Христовых тайн. Вы сегодня моли-
тесь в день прославления препо-
добного Серафима Саровского в 
лике святых. И если Господь даро-
вал нам таких Великих молитвен-
ников за страну, за народ россий-
ский, то воистину этот народ, эту 
страну никогда не победить!»

Настоятель храма поблагодарил 
всех прихожан, которые пришли 
сегодня на праздник. Он напомнил 
также, что в деле восстановления 
и строительства новых храмов в 
Истринском благочинии — боль-
шие заслуги и год назад почивше-
го приснопоминаемого бывшего 
благочинного о. Георгия  Тобалова, 
и главы района.  И если бы не было 
такого расположения власти к бла-
гочинию, было бы трудно что-то 
совершать. 

…Окончен праздничный моле-
бен. И по традиции прихожан при-
глашают за накрытые столы, где 
матушка Ольга угощает всех вкус-
нейшими пирогами и компотом… 

Татьяна ЩЕРБАНЕНКО, 
фото Ольги ЕГОРОВОЙ

ПРАВОСЛАВИЕ

 «Я ПРОСИЛА БОЖЬЕЙ ПОМОЩИ 
ДЛЯ ВСЕХ ИСТРИНЦЕВ»

На праздновании преподобного Серафима Саровского в числе прихожан была и глава района Анна Щерба

Великий святой земли Русской преподобный Серафим 
родился в Курске в 1754 году. С детства мечтал он о мона-
шеской жизни и 24-летним юношей ушёл в Саровскую 
пустынь, где и прошла вся его подвижническая жизнь. 
Двенадцать раз преподобному Серафиму было явление 
Божией Матери, которую он почитал всю свою жизнь. 
Как духовный врач, он исцелял души множества людей 
кротким словом, наставлением, но в основном – исхо-
дившими от него любовью и радостью. Вся его жизнь 

была исполнением слов, сказанных им одному из мо-
нахов обители: «Радость моя, молю тебя, стяжи дух ми-
рен, и тогда тысячи душ спасутся около тебя». В 1903 
году он был причислен к лику Святых, так как 1 августа 
этого года произошло чудесное обретение его мощей. 
Многомиллионная толпа собралась тогда и, встречая 
его Святые мощи, молилась о спасении России. После 
революции мощи Святого были изъяты, и вновь обрете-
ны были только в 1991 году.  

О ЖИЗНИ СВЯТОГО



ПОЧЕТНЫМ ЗВАНИЕМ «ПОЧЕТНЫЙ  СТРОИТЕЛЬ РОССИИ»
Рыкунов Виктор Петрович - производитель работ СПМК-96, начальник кранового участка.

БЛАГОДАРСТВЕННЫМ  ПИСЬМОМ МОСКОВСКОЙ  ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
Шаматульский Валерий Сергеевич - водитель автомобиля ООО «УМ-13»;
Григорова  Вера Александровна – ведущий бухгалтер расчетно-операционного центра бух-

галтерии ОАО «ПСО-13».

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ МИНИСТЕРСТВА 
СТРОИТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Горшков Алексей Алексеевич - водитель автомобиля УПТК;
Сергин Алексей Николаевич - главный инженер УПТК;
Сивоволова Ангелина Федоровна - ведущий инженер группы землеотводов ОАО «ПСО-13»;
Давыдова Лидия Ивановна - каменщик СПМК-96;
Бочаров Сергей Васильевич - производитель работ СПМК-96;
Калинина Мария Васильевна - маляр ООО «СпецСМУ-13»;
Хрипунов Геннадий Степанович -  главный инженер ООО «УМ-13»;
Марысык Александр Михайлович - производитель работ ООО «СпецСМУ-12».

БЛАГОДАРНОСТЬЮ МИНИСТРА СТРОИТЕЛЬСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Жаров Александр Евгеньевич - токарь УПТК;
Кирсанова Татьяна Анатольевна - маляр ООО «СпецСМУ-12»; 
Цапалкина Надежда Николаевна - штукатур ООО «СпецСМУ-12»;
Антонов Олег Юрьевич - начальник отдела сбыта УПТК ОАО «ПСО-13»;
Желтоухов Алексей Викторович - водитель автомобиля УПТК;
Граудевиц Август Германович - начальник базы УПТК;
Горбатов Сергей Иванович - монтажник по монтажу стальных и ж/б. конструкций СПМК-96;
Федоров Владимир Владимирович - бригадир каменщиков СПМК-96;
Папайло Андрей Иванович - производитель работ СПМК-96;
Щуклина Елена Павловна - главный инженер ПКО.

ПОЧЕТНОЙ  ГРАМОТОЙ АДМИНИСТРАЦИИ ИСТРИНСКОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

Давыдов Александр Владимирович - плотник ООО «СпецСМУ-12»;
Юренко Нина Ивановна - начальник группы ПКО;
Шарапова Валентина Васильевна - секретарь-машинистка дирекции ОАО «ПСО-13»;
Денисов Андрей Сергеевич- водитель автомобиля УПТК;
Валькер Виктор Иванович- монтажник наружных трубопроводов СПМК- 96;
Костенко Елена Александровна - начальник планового отдела СПМК-96;
Петрунина Галина Ивановна - маляр СПМК-96;
Волкова Лариса Дмитриевна - машинист крана башенного СПМК-96;
Архаров Николай Валентинович - водитель автомобиля ООО «УМ-13»;
Вышемирский Игорь Игоревич - машинист крана автомобильного ООО «УМ-13»;

Сергеев Михаил Валентинович - моторист бетоносмесительных установок ЖБРЦ ООО 
«Промбаза-Истра»;

Чеснокова Валентина Васильевна - главный бухгалтер ООО «Истра НВ»;
Критченко Роман Николаевич - начальник производства ООО «Истра НВ».

НАГРУДНЫМ ЗНАКОМ  «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ» 
Терентьев Вячеслав Васильевич – слесарь по ремонту автомобилей УПТК; 
Абрамкин Сергей Николаевич – монтажник по монтажу ст. и ж/б конструкций СПМК-96;
Баранов Артем Сергеевич – производитель работ СПМК-96;
Исаев Вячеслав Борисович – водитель автомобиля СПМК-96;
Индюков Сергей Викторович – производитель работ СПМК-96;
Кузьмина Наталья Ивановна – маляр СПМК-96;
Потапов Олег Александрович – производитель работ  СПМК-96;
Царькова Галина  Николаевна – инженер охраны труда СПМК-96;
Комиссарова Наталья Константиновна – старший бухгалтер группы  бухгалтерии ОАО «ПСО 

-13»;
Подмогина Елена Ивановна  - начальник группы ПКО;
Костаченко Валерий Борисович – водитель автомобиля ООО «УМ-13».

НОВЫЕ ИМЕНА В КНИГЕ ПОЧЕТА  ОАО «ПСО-13»
Хомякова Анна Семёновна – начальник отдела кадров СПМК-96;
Малахова Надежда Павловна – ведущий бухгалтер группы себестоимости  и учёта материаль-

ных ценностей бухгалтерии ОАО «ПСО-13»;
Баринов Михаил Иванович - электросварщик ручной сварки УПТК.

НА ДОСКУ ПОЧЕТА УПТК  ОАО «ПСО-13» занесены
Даняев Геннадий Андреевич – слесарь-электрик деревообрабатывающего цеха;
Соболева Зинаида Алексеевна – специалист по маркетингу;
Юшкина Валентина Павловна  - аппаратчик  ХВО паросилового хозяйства;
Тюмаков Сергей Сергеевич – водитель автомобиля;
Фатеев Петр Иванович  - насыпщик цемента; 
Иванов Виктор Егорович  - водитель автомобиля;
Макарочкина Клавдия Тимофеевна – инженер – диспетчер;
Мельгунова Светлана Васильевна - весовщица УПТК;
Давыдова Наталья Викторовна - пропарщица цеха ЖБИ;
Буланова Анастасия Александровна - контролёр КПК.

За многолетний,  добросовестный труд ПОЧЕТНЫМИ ГРАМОТАМИ ОАО «ПСО-13»  и 
БЛАГОДАРСТВЕННЫМИ ПИСЬМАМИ  поощрена большая  группа строителей. 

Механизаторы, каменщики, электрогазосварщики, слесари - сантехники, водители, электромон-
тажники, машинисты башенных кранов, водители автокранов,  энергетики, жестянщики, геодези-
сты, менеджеры,  экономисты, архитекторы… 

Уже по одному наградному списку можно было составить самое полное представление о профес-
сии, главные символы которой  – мир и созидание. 
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ГОРОД МАСТЕРОВ — ОАО «ПСО-13» 

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ - 2009. 
НАГРАЖДЕНИЕ РАБОТНИКОВ В ЦД «МИР»

- С праздником! Не изменяйте своей профессии!     

- такими были первые слова, с которыми к залу обратилась глава района А.Н. Щерба
За добросовестный, плодотворный труд, большой личный вклад в строительный комплекс Истринского района 

и в связи с профессиональным праздником Днем строителя награждены:

НА ПРАЗДНИКЕ
- Редко собираемся вместе, нечасто празднуем ! – сетуют гости, а на лицах – улыбки, улыбки и улыбки!  

- Пусть будет так, но пусть будет много работы.   
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СТРАНА И МИР

Больше половины россиян 
поддержали бы инициативу 
Дмитрия Медведева по 
принятию государственной 
программы по борьбе с 
алкоголизмом и другими 
вредными привычками, 
показал опрос ВЦИОМ.

Двум третям россиян (66%) из-
вестно об инициативе Дмитрия 
Медведева по принятию госу-
дарственной программы по 
борьбе с алкоголизмом и други-
ми вредными привычками. Чем 
старше респонденты, тем боль-
ше им известно о такой инициа-
тиве президента (53% - среди 18-
24-летних, 65% - 25-34-летних, 

67% - 35-44-летних, 70% - 45-59-
летних, 71% - среди тех, кому 60 
лет и старше). 

Большинство россиян (65%) 
поддержали бы новую антиал-
когольную кампанию. Не под-
держали бы такие меры рос-
сийских властей лишь четверть 
опрошенных россиян (25%). 
Женщины более склонны под-
держивать проведение антиал-
когольной кампании в нашей 
стране. 71% россиянок высказы-
ваются в поддержку таких дей-
ствий, среди мужчин сторон-
ников борьбы с алкоголизмом 
набирается чуть более полови-
ны (57%). Треть россиян (32%) и 
почти каждая пятая россиянка 

(18%) - против антиалкогольной 
кампании в своем государстве. 

Чем более обеспечены респон-
денты, тем чаще они высказыва-
ются в поддержку проведения 
новой антиалкогольной кампа-
нии (сторонники составляют: 
70% в группе с высокой самоо-
ценкой собственного матери-
ального положения и 62% среди 
малообеспеченных россиян). 

В рейтинге наиболее популяр-
ных мер по борьбе с алкоголиз-
мом лидируют: запрет на про-
дажу алкоголя молодежи до 21 
года (63%), запрет рекламы лю-
бого вида алкоголя, в т.ч. и сла-
боалкогольных напитков (57%), 
пропаганда здорового, трезвого 
образа жизни (47%). 

В «середнячках» оказываются: 
введение уголовной ответствен-
ности за распитие спиртных на-
питков и появление в нетрезвом  
состоянии (34%), ограничение 
продажи алкоголя в утреннее 
время (31%), принудительное 
лечение от алкоголизма (29%), 
развитие современных меди-
цинских методов лечения алко-
голизма, в том числе нетрадици-
онных (25%), повышение цен на 
алкогольную продукцию (19%). 
Замыкают список: организация 
обществ трезвости, анонимных 
алкоголиков(15%) и введение за-
прета на производство и прода-
жу спиртных напитков (введе-
ние «сухого закона») (10%). 

Только 3% опрошенных счита-
ют, что вообще ничего не надо 
предпринимать, «государство не 
должно в это вмешиваться», со-
общает ВЦИОМ. 

www.vz.ru,
фото из сети Интернет

ВЦИОМ: россияне поддерживают новую 
антиалкогольную кампанию

Японская компания Cyberdyne 
разработала «механический 
скелет» Hal, который способен 
точно повторять движения 
человеческого тела. 
Этот робот поможет решить 
проблему нехватки в стране 
рабочих рук, ведь 
к 2025 году каждый 
третий житель Японии 
будет старше 65 лет.

Робот Hal, созданный японской 
компанией Cyberdyne, в точности 
имитирует движения человече-
ских рук и ног. Его можно «присте-
гивать» к человеческому телу, значи-
тельно усиливая свои физические 
возможности.

Пришелец из «Терминатора» 
Свое название корпорация 

Cyberdyne позаимствовала из 
фильма «Терминатор», где так 
называлась фирма, разработав-
шая человекоподобных роботов. 
А киборг Hal получил свое имя 
в честь компьютера из фильма 
«2001 год: космическая одиссея».

Hal – это экзоскелет, состоя-
щий из набора пластмассовых 
пластин, каждая из которых ими-

тирует определенный сустав че-
ловеческого тела.

Принцип работы Hal таков: на ис-
кусственных конечностях установ-
лены датчики, которые улавлива-
ют нервные импульсы, посылаемые 
мозгом, чтобы заставить тело дви-
гаться. Эти импульсы «электронный 

мозг» Hal преобразует в движения, 
которые довольно точно копируют 
пластику человеческого тела.

«Экзоскелет Hal рассчитан на 
то, чтобы поднять груз в 40 кг 
с такой же легкостью, как взять 
ручку с поверхности стола», – 
цитирует Financial Times опера-

ционного директора Cyberdyne 
Мицухиро Сакамото (Mitsuhiro 
Sakamoto).

Для стариков и инвалидов 
Сакамото видит несколько 

сфер применения технологии 
Hal. Во-первых, это восстанов-
ление моторных функций по-
сле травм. Во-вторых, киборг 
поможет перемещаться в про-
странстве парализованным лю-
дям. Предполагается, в том числе, 
создание полностью искусствен-
ных конечностей, которые смо-
гут улавливать слабые нервные 
сигналы из любой другой части 
тела. В третьих, киборг Hal может 
быть использован для тяжелой 
физической работы, – например, 
для транспортировки пациентов 
в госпитале.

Воспользоваться роботом Hal – 
удовольствие не из дешевых: пол-
ный набор механизмов стоит $6 
млн. В Cyberdyne это понимают, 
поэтому предлагают брать ро-
ботов в аренду. При заключении 
пятилетнего контракта аренда 
одной конечности обойдется в 
$1550 в месяц, а весь «костюм» – в 
$2270 в месяц.

Роботы против старости
В Cyberdyne надеются выйти на 

прибыльность в 2010 году. Этот про-
гноз весьма смелый, так как по дан-
ным Японской ассоциации робото-
техники, в первом квартале 2009 г. 
производство роботов сократилось 
на 59%, что уже привело к банкрот-
ству одного из разработчиков Systec 
Akazawa.

По всей видимости, в Cyberdyne 
надеются на государственную под-
держку отрасли. В 2009 году на рас-
смотрение правительства Японии 
была представлена так называемая 
Белая книга по науке и технологии, 
в которой, в частности, отмечается: 
«К 2025 году более 30% населения 
Японии будет старше 65 лет… В то же 
время рождаемость сократится, что 
приведет к недостатку рабочих рук 
по уходу за пожилыми людьми и ин-
валидами, а также увеличит нагруз-
ку на каждого рабочего». Авторы до-
кумента сделали вывод, что «в этих 
условиях станут необходимы робо-
ты, которые помогут пожилым лю-
дям жить независимо, и машины, 
которые легко использовать в быту».

www.gzt.ru,
фото из сети Интернет

С 2011г. россияне 
смогут получать услуги 
федеральных ведомств 
в электронном виде, 
сообщил во вторник глава 
Министерства связи и 
массовых коммуникаций 
России Игорь Щеголев 
на встрече с премьер-
министром Владимиром 
Путиным. 

Министр сообщил, что было 
принято решение «переформа-
тировать и придать второе дыха-
ние» федеральной целевой про-
грамме «Электронная Россия». 
По словам И.Щеголева, в настоя-
щее время взаимодействие меж-
ду органами власти до сих пор 
осуществляется по старинке, 
услуги в электронном виде прак-
тически не предоставляются. 

Между тем, как отметил ми-
нистр, необходимо обеспечить 
электронный документооборот 
между ведомствами, а граждане 
должны иметь возможность по-
лучать различного рода лицен-
зии и справки в электронном 
виде. Кроме того, необходимо 
решить и проблему электрон-
ной подписи, добавил он. По 
словам И.Щеголева, в 2011г. уже 
можно будет «определить гори-
зонт, когда граждане смогут по-
лучить электронные ключи».

Федеральная целевая програм-
ма «Электронная Россия» была 
разработана в 2000г. для сокра-
щения экономического отстава-
ния от развитых стран, развития 
сектора высоких технологий и 
мощной телекоммуникацион-
ной инфраструктуры. В 2007г. 
Мининформсвязи России разра-

ботало проект концепции фор-
мирования электронного пра-
вительства до 2010г., обосновав 
это тем, что «широкое распро-
странение в обществе электрон-
ных коммуникаций требует пе-
реосмысления существующих 
форм взаимодействия государ-
ства с населением». 

Предполагалось, что реализа-
ция данной концепции позво-
лит обеспечить новый уровень и 
качество предоставления в элек-
тронном виде государственных 
услуг для граждан России. С по-
мощью электронного правитель-
ства будет реализован принцип 
одного окна, что позволит сни-
зить общее количество посеще-
ний гражданами органов вла-
сти, сократит время ожидания в 
очередях, ускорит процесс рас-
смотрения и оформления необ-
ходимых документов и межве-
домственных согласований. 

Согласно программе к 2010г. 
все федеральные органы вла-
сти и регионы будут иметь цен-
тры телефонного обслуживания 
населения, интернет-сайты, со-
ответствующие единым требо-
ваниям, а также системы управ-
ления по результатам. Кроме 
того, к этому сроку будет обе-
спечен полный перевод в элек-
тронный вид 10 наиболее значи-
мых госуслуг, например, таких, 
как заполнение заявлений на 
оформление персональных до-
кументов (паспортов, водитель-
ских лицензий), различных 
детских пособий, заполнение 
квитанций на оплату штрафов 
за нарушение правил дорожно-
го движения. 

www.rbc.ru

«Электронной России»                          
придадут второе дыхание

СТРАНА

МИР

КИБОРГ ИЗ «ТЕРМИНАТОРА»                                                        
ПОМОЖЕТ ПОБЕДИТЬ СТАРЕНИЕ
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№ 32
БЕЗОПАСНОСТЬ

В связи с вступлением в силу 
редакции Федерального закона 
«О защите прав юридических 
лиц и индивидуальных 
предпринимателей 
при осуществлении 
государственного контроля 
(надзора) и муниципального 
контроля» № 294-ФЗ от 
28.12.2008 субъектам 
предпринимательской 
деятельности установлены 
повышенные гарантии 
прав юридических лиц 
и предпринимателей, 
относящихся к субъектам 
малого и среднего бизнеса. 

Руководитель, иное должностное 
лицо или уполномоченный пред-
ставитель юридического лица, ин-
дивидуальный предприниматель, 
его уполномоченный представи-
тель при проведении проверки име-
ют право:

1) непосредственно присутство-
вать при проведении проверки, да-
вать объяснения по вопросам, отно-
сящимся к предмету проверки;

2) получать от органа государ-
ственного контроля (надзора), ор-
гана муниципального контроля, их 
должностных лиц информацию, ко-
торая относится к предмету провер-
ки и предоставление которой преду-
смотрено настоящим Федеральным 
законом;

3) знакомиться с результатами 
проверки и указывать в акте про-
верки о своем ознакомлении с ре-
зультатами проверки, согласии или 
несогласии с ними, а также с от-
дельными действиями должност-

ных лиц органа государственного 
контроля (надзора), органа муници-
пального контроля;

4) обжаловать действия (бездей-
ствие) должностных лиц органа го-
сударственного контроля (надзора), 
органа муниципального контро-
ля, повлекшие за собой нарушение 
прав юридического лица, индивиду-
ального предпринимателя при про-
ведении проверки, в администра-

тивном и (или) судебном порядке в 
соответствии с законодательством 
Российской Федерации.

Вред, причиненный юридиче-
ским лицам, индивидуальным пред-
принимателям вследствие дей-
ствий (бездействия) должностных 
лиц органа государственного кон-
троля (надзора), органа муници-
пального контроля, признанных в 
установленном законодательством 
Российской Федерации порядке не-
правомерными, подлежит возме-
щению, включая упущенную выго-
ду (неполученный доход), за счет 
средств соответствующих бюдже-

тов в соответствии с гражданским 
законодательством.

Вред, причиненный юридиче-
ским лицам, индивидуальным пред-
принимателям правомерными дей-
ствиями должностных лиц органа 
государственного контроля (над-
зора), органа муниципального кон-
троля, возмещению не подлежит, за 
исключением случаев, предусмо-
тренных федеральными законами.

Типичными нарушениями прав 
предпринимателей, допускаемы-
ми в процессе осуществления го-
сударственного контроля (над-
зора), муниципального контроля 
являются:

1) незаконное взимание орга-
нами контроля (надзора) с юри-
дических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей платы 
за проведение мероприятий по 
контролю. 

Согласно ч.3 ст.7 плата с юриди-
ческих лиц, индивидуальных пред-
принимателей за проведение меро-
приятий по контролю не взимается.

2) Нарушение обязательных тре-
бований к процедуре осуществле-
ния мероприятий по контролю. 

О проведении плановой провер-
ки юридическое лицо, индивиду-
альный предприниматель уведом-
ляются органом государственного 
контроля (надзора), органом муни-
ципального контроля не позднее 
чем в течение трех рабочих дней до 
начала ее проведения посредством 
направления копии распоряжения 
или приказа руководителя, замести-
теля руководителя органа государ-
ственного контроля (надзора), ор-
гана муниципального контроля о 
начале проведения плановой про-
верки заказным почтовым отправ-
лением с уведомлением о вручении 
или иным доступным способом.

О проведении внеплановой вы-
ездной проверки, за исключени-
ем внеплановой выездной провер-
ки, основания проведения которой 
указаны  в пункте 2 части 2 ст.10 
Федерального закона №294-ФЗ, 
юридическое лицо, индивидуаль-
ный предприниматель уведомля-
ются органом государственного 
контроля (надзора), органом муни-
ципального контроля не менее чем 
за двадцать четыре часа до начала 
ее проведения любым доступным 
способом.

Защита прав юридических лиц, 
индивидуальных предпринима-
телей при осуществлении госу-
дарственного контроля (надзора), 
муниципального  контроля осу-
ществляется в административ-
ном и (или) судебном порядке в со-
ответствии с законодательством 
Российской Федерации.

Юридические  лица независи-
мо от организационно-правовой 
формы в соответствии с уставны-
ми документами, индивидуальные 
предприниматели имеют право 
осуществлять защиту своих прав и 
(или) законных интересов в поряд-
ке, установленном законодатель-
ством Российской Федерации.

Объединения юридических лиц, 
индивидуальных предпринимате-
лей, саморегулируемые организа-
ции вправе:

1) обращаться в органы прокура-
туры с просьбой принести протест 
на противоречащие закону норма-
тивные правовые акты, на основа-
нии которых проводятся проверки 
юридических лиц, индивидуальных 
предпринимателей;

2) обращаться в суд в защиту на-
рушенных при осуществлении го-
сударственного контроля (надзо-
ра), муниципального контроля прав 
и (или) законных интересов юриди-
ческих лиц, индивидуальных пред-
принимателей, являющихся чле-
нами указанных объединений, 
саморегулируемых организаций.

Надзор за исполнением зако-
нодательства в сфере действия 
Федерального закона «О защите 
прав юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей при осу-
ществлении государственного кон-
троля (надзора) и муниципального 
контроля» № 294-ФЗ от 26.12.2008 
возложен на органы прокуратуры.

Информация 
предоставлена Истринской 

городской прокуратурой,
фото ИТАР -ТАСС

МЧС

Участились поджоги 
мусора

Если на прошлой неделе в 
пожарах страдали бани и 
автомобили, то на этой в тройку 
лидеров попали мусорные 
свалки. С 3 по 9 августа 
сгорели три таких объекта. 
За прошедшую неделю в 
Истринском районе произошло 
восемь пожаров.

Как сообщают в Истринском от-
деле государственной противопо-
жарной службы: в деревне Духанино 
Ермолинского сельского поселения 
6 августа сгорела мусорная свалка 
территорией в два квадратных ме-
тра. Аналогичные пожары случи-
лись днем позже в Дедовске на ули-
це Керамическая возле дома №6 
и на следующий день в деревне 
Лобаново. 

Седьмого августа в деревне 
Зенькино Букаревского поселения 
загорелась баня из-за неисправно-
сти печного отопления, а также са-
рай в деревне Онуфриево из-за нео-
сторожного обращения с огнем.

Садовый домик и баня загорелись 
девятого августа в СНТ «Дальнее» 
Лучинского сельского поселения, 
причем, в этот же день баня заго-
релась в садовом товариществе 
«Дарёнка» Ермолинского поселения. 
А близ железнодорожной станции 
«Троицкая» дотла выгорел автомо-
биль ВАЗ-2108, причину пожара спе-
циалисты сейчас устанавливают.

Олеся ИСТОМИНА

Истринские милиционеры 
раскрыли два тяжких 
преступления. В убийстве 
мужчины преступник 
сознался сам, а убийство 
девушки раскрыто по 
горячим следам.     

Убийство девушки, произошед-
шее в Истре в одном из домов по 
улице Ленина во вторник 4 авгу-
ста раскрыли по горячим следам 
сотрудники милиции. Как рас-
сказала нам старший следователь 
Следственного отдела СКП РФ 
по городу Истре Елена Арсеева, 
убийство произошло из-за музы-
ки. Уроженцы Истринского рай-
она молодой человек  22 лет и 
девушка 26 лет поспорили о му-
зыке. Девушка хотела послушать 
певицу Максим, а вот ее друг – 
не хотел. Последним аргумен-
том в споре оказалось «кто силь-
нее, тот и прав». В итоге девушка 
была задушена, но приехавшим 
на вызов медикам убийца расска-
зал, что его подруга якобы упала 
в обморок. Ситуацию усугубля-
ло и то, что на шее девушки сле-
дов асфиксии, кроме небольшой 
царапины, обнаружено не было. 
Однако вскрытие показало, что 
жертва была задушена, и убийце 
не оставалось ничего, кроме как 
сознаться.

Еще об одном убийстве ста-
ло известно в четверг 6 августа.  

Житель Снегирей, неоднократ-
но судимый, а сейчас отбываю-
щий срок за кражу в тюрьме в 
Белгородской области сознался 
в том, что в 2000 году он  в пья-
ной ссоре насмерть забил свое-
го гостя, мужчину по имени Олег, 
после чего закопал его у себя на 
огороде. И, действительно, вы-
ехавшая на место группа обна-
ружила в  указанном месте труп 
мужчины, завернутый в полиэ-
тилен и одеяло. Сейчас личность 
погибшего устанавливается.

По сообщению Истринского 
УВД, за минувшую неделю с 
3 по 8 августа на территории 
района было зарегистрирова-
но 398 происшествий, из них 23 
преступления.

Неделя началась с того, что в 
понедельник в Новопетровскую 
больницу был доставлен гражда-
нин И. с диагнозом передозиров-
ка наркотическими средствами. 
Далее с заявлением в дежурную 
часть обратился житель Дедовска, 
проживающий в доме №1 по ули-
це Комарова. В период с 1 по 3 ав-
густа в его квартиру через окно 
проникли неизвестные и похи-
тили  деньги в сумме 80000 ру-
блей и золотые украшения.

В тот же день под мостом у де-
ревни Леоново был обнаружен 
скелетированный труп человека 
без признаков насильственной 
смерти.

Вторник тоже начался с кра-
жи: на этот раз обворованной 
оказалась жительница Истры, у 
которой из квартиры по улице 
2-й Первомайской украли день-
ги в сумме 36000 рублей. А вот 
у гражданки М. с открытой сто-
янки у дома 4б по улице Ленина 
похитили автомобиль «Мазда». 
В тот же день в Рабочем про-
езде около 12 часов ночи не-
известные вырвали сумочку у 
женщины.

В среду досталось магази-
нам: из Воскресенского пассажа 
в ночь с 4 на 5 августа неизвест-
ные похитили имущество на сум-
му 88 860 рублей. 

Тогда же из универсама 
«Патерсон» гражданин С. совер-
шил кражу продуктов на сумму 
1012 рублей 10 копеек.

В четверг внимание злоу-
мышленников переключилось 
на машины: в Истре из автомо-
биля «Фольксваген Гольф» похи-
тили автомагнитолу стоимостью 
10000 рублей,  а вот из коттедж-
ного поселка в районе Дедовска 
неизвестные угнали автомобиль 
«Лексус». 

Дерзкое преступление заре-
гистрировано в тот день в СНТ 
«Лесные поляны». С заявлением 
обратилась гражданка М., кото-
рая просила принять меры к ро-
зыску неизвестных, которые еще 
19 июля проникли на участок и 

похитили два рулона сетки и 10 
столбов.

Две кражи произошли в пят-
ницу: из магазина «Спортландия» 
в Истре неизвестные похитили 
спортивный костюм, а в деревне 
Новинки от здания торгового цен-
тра «Княжий двор» злоумышлен-
ники «увели» электрогенератор. 

В субботу из частного дома в 
деревне Покровское неизвест-
ные украли видеокамеру и два 
мобильных телефона. Тогда же из 
магазина «Ёжик» в Дедовске граж-
данин Ч. совершил кражу про-
дуктов на сумму 1450 рублей. А в 
кафе «Аэлита» некий молодой че-
ловек по имени Дмитрий украл 
из сумочки гражданки М. деньги 
и телефон. 

В этот же день оформлена явка 
с повинной гражданина К., кото-
рый сознался в том, что  7 августа 
он похитил  барсетку с деньгами 
в сумме 22000 рублей  из разде-
валки для рабочих. 

В ночь на воскресенье неу-
становленные лица проникли в 
квартиру гражданки М, прожива-
ющей по улице Красного Октября 
в Дедовске, и украли деньги в сум-
ме 100000 рублей. Этой же ночью 
в Истре со стоянки у дома №4а на 
улице Рабочий проезд неизвест-
ными был угнан автомобиль ВАЗ-
2108, о чем рассказал обратив-
шийся с заявлением владелец. 

Елена СОЛДАТОВА

КОМПЕТЕНТНО

О ЗАЩИТЕ ПРАВ БИЗНЕСА: РАЗЪЯСНЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
Вступила в силу редакция нового закона

ПРОИСШЕСТВИЯ

Убийственная сила музыки
Спор о любимых певцах завершился летальным исходом
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К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Валентину Алексеевичу 
в октябре исполнится 
83 года. Но его энергии, 
жизнелюбию могут 
позавидовать молодые. 

О
н поет в хоре ве-
теранов, являет-
ся его старостой. 

Возглавляет совет ветера-
нов предприятия «Истра-
Нутриция», избран членом 
президиума Истринского 
городского совета ветера-
нов, секретарем партор-
ганизации Истра-2. С удо-
вольствием работает на 
даче, где своими руками 
построил домик и вместе с 
супругой развел сад.

ИЗ ШКОЛЬНОГО 
ОРКЕСТРА —                  
НА ВОЙНУ

Он родился в Саратовской 
области, в живописном селе 
Клинцовка. Отец, Алексей 
Тимофеевич, был брига-
диром в местном колхозе. 
Мама, Марфа Сидоровна, 
занималась по хозяйству, 
ведь в семье было пятеро 
ребятишек. «В школьные 
годы я увлекся музыкой, 
— вспоминает Валентин 
Алексеевич. — Играл в ор-
кестре на альте и корнете. 
В первые дни войны наш 
оркестр  провожал ново-
бранцев на фронт. Летом 
1941 года мы вместо ушед-
ших на войну мужчин ра-
ботали в поле в соста-
ве бригад. Разгром немцев 
под Москвой радостным 
эхом отозвался в нашей 
глубинке, он вселял в серд-
ца людей уверенность в по-
беде над грозным врагом. 
Состоялся митинг, на ко-
тором играл наш оркестр, 
прозвучало много горячих 
взволнованных выступле-
ний. Многие из выступав-
ших ушли добровольцами 
на фронт».

В ноябре 1943 года сем-
надцатилетнего Валентина 
призвали в ряды Красной 
Армии и направили в учеб-
ный автополк,  расположен-
ный в городе Хвалынске. 10 
мая 1944 года учеба окон-
чилась. «Спустя некоторое 
время я оказался в горо-
де Волчанске, где прошел 

месячную переподготов-
ку по эксплуатации ино-
странных автомобилей, 
— рассказывает ветеран. — 
Из Волчанска нас переве-
ли в город Белый Колодец 
в формирующийся для от-
правки на фронт 312-й ав-
тобатальон. В начале октя-
бря 1944 года моя часть 
прибыла в город Шебекино, 
погрузилась в эшелон, 
и он тронулся к фрон-
ту. Ехали мимо Воронежа, 
Орла, Курска и поража-
лись, насколько варварски 
были разрушены эти горо-
да. Ближе к фронту состав 
стал двигаться в основ-
ном по ночам. Под Ригой, 
уже на рассвете, останови-
лись для разгрузки. И по-
пали под первую и очень 
жестокую бомбежку. Наши 
зенитчики вели по вра-
жеским самолетам интен-
сивный огонь, но им все 
равно удалось разбить не-
сколько железнодорожных 
платформ с автомобиля-
ми батальона. Понесли мы 
и людские потери. После 
разгрузки построились и 
колонной пошли до лат-
вийского местечка Тити. 
И здесь снова подверглись 
бомбежке. С этих пор нача-
лась плотная боевая работа 
312-го автобатальона».

 Часть, в которой служил 
Бочкарев, придали 28-й 
артиллерийской дивизии 
прорыва Резерва Главного 
Командования 1 и 2-го 
Прибалтийских фронтов. 
Этой дивизии приходилось 
почти круглосуточно под-
возить в части боеприпа-
сы, вооружение, продукты, 
обмундирование, горюче-
смазочные материалы. При 

переброске соединения на 
другие участки фронта вся 
тяжесть этой операции ло-
жилась на плечи лично-
го состава автобатальона. 
Водители участвовали и в 
погрузочно-разгрузочных 
работах. Спать приходи-
лось урывками, по два-
три часа, и то в кабинах 
машин.

 Автобат Бочкарева при-
нимал участие в освобож-
дении многих прибалтий-
ских городов - Тукумс, 
Приекуле, Добеле, Салдус, 
Резекне. Боевой путь части 
закончился после освобож-
дения порта Лиепая.

Валентин Алексеевич 
награждён орденом 
Отечественной вой-
ны II степени, многими 
медалями.

«СЫНОК, 
ДАВИ НА ЖЕЛЕЗКУ!»

— В первые полтора меся-
ца моего пребывания в 312-м 
автобатальоне я возил на ав-
томашине ГАЗ-67 командира 
части капитана Н.М. Орлова, 
— делится воспоминани-
ями Валентин Алексеевич. 
— К тому времени он имел 
и ранения, и боевые на-
грады, в том числе орден 
Боевого Красного Знамени. 
Однажды мы возвращались 
из штаба дивизии и попали 
в организованную власов-
цами засаду. Комбат выхва-
тил свой пистолет ТТ и на-
чал отстреливаться, потом 
схватил мой автомат ППШ и 
продолжал вести огонь. Мне 
же Орлов крикнул: «Сынок, 
дави на железку!» Что я и де-
лал. Одним словом, мы вы-
рвались, и пули нас не заде-
ли, зато был продырявлен в 
некоторых местах корпус 
автомобиля.

Вскоре моего комбата 
перевели в другую часть, 
а вместо него командова-
ние автобатом принял май-
ор А. Шашихин, у которо-
го был другой водитель. А 
я пересел сначала на аме-
риканский «Додж», потом 
на грузовики «Форд-6» и 
«Шевроле». На этих колес-
ницах мы ночами вози-
ли с тыловых складов бое-
припасы непосредственно 

к орудиям. Днем подвоз 
снарядов велся на склады 
АРТДОПа, то есть артил-
лерийского дополнитель-
ного питания. Каждый раз 
формировалась колонна из 
тридцати, а то и более ав-
томашин. Длинная вере-
ница грузовиков вытяги-
валась на дороге, а над ней 
в небе повисала «рама», не-
мецкий самолет-разведчик. 
Потом прилетали враже-
ские бомбардировщики 
или начинался артобстрел. 
После таких огневых на-
летов мы в основном теря-
ли груженные боеприпаса-
ми автомобили. Бомбили 
нас и в моменты пере-
дислокации, и даже ког-
да часть находилась на 
отдыхе. Неоднократной 
бомбардировке подверга-
лись АРТДОПы. Причина 
такого пристального «вни-
мания» гитлеровских лет-
чиков и артиллеристов к 
нашей части выяснилась 

только в апреле 1945 года. 
Оказалось, что сержант В. 
Провоторов — имя и фами-
лию этого человека помню 
хорошо до сих пор — был 
немецким агентом. Он-
то и сообщал вражеской 
разведке о передвижени-
ях 312-го автобатальо-

на и о месте нахождения 
складов АРТДОПа. С поим-
кой шпиона налеты и бом-
бардировки почти совсем 
прекратились.

Вспоминая свою воен-
ную жизнь, вижу фронто-
вые дороги. Это или гать 
на болоте, или глубокая 
колея, по которой автомо-
биль шел без управления 
водителем. Из колеи нель-
зя было выбраться, управ-
ляя баранкой. Ее выбивало 
из рук.

ПЯТЬ РАЗ 
УЧАСТВОВАЛ 

В ПАРАДАХ
— Вскоре после Победы 

наш автобатальон пере-
ехал в город Токсово под 
Ленинградом, где и был 
расформирован. Меня пе-
ревели в 42-ю тяжелую
миномётную Севасто-
польскую Красно-
знаменную бригаду, рас-
квартированную в городе 
Пушкин Ленинградской об-

ласти, — продолжает бесе-
ду Бочкарев. — Бойцы 42-й 
бригады вместе с воинами 
других частей принима-
ли участие в разминирова-
нии местности возле насе-
ленных пунктов Пушкин, 
Детское Село, Колпино, 
Павловское. В этой опас-

ной работе случались и 
ошибки, которые приводи-
ли к потерям моих сослу-
живцев и друзей. Вообще 
это время было очень тя-
желым для всей нашей ча-
сти, ведь приходилось хо-
ронить ребят после такой 
долгожданной Победы. 
Были в нашей службе и 
светлые стороны. Бригада 
неоднократно участвовала 
в парадах Ленинградского 
военного округа. И я пять 
раз принимал в них уча-
стие. Дважды возил на фар-
копе «Студебеккера» 160-
миллиметровый миномёт, 
дважды — знамя бригады и 
один раз — комбрига. В за-
пас уволился в 1950 году.

В нашем районе Валентин 
Алексеевич возглавлял 
коллектив гаража совхо-
за «Победа». Окончив в 
1965 году автомеханиче-
ский техникум, работал 
на Истринском молокоза-
воде: начальником транс-
портного цеха, начальни-
ком ремонтных мастерских 
автобазы, старшим инжене-
ром по снабжению. Его об-
щий трудовой стаж равен 54 
годам. Не бросал он и своего 
увлечения музыкой: играл в 
духовом оркестре молокоза-
вода, а в 1995 году стал участ-
ником истринского хора ве-
теранов. Поет и сейчас. 

Супруга Валентина 
Алексеевича, Евгения 
Васильевна, после окон-
чания медицинско-
го училища более 14 
лет работала техником-
рентгенлаборантом, около 
20 лет трудилась в Доме ре-
бенка в Москве.  Бочкаревы 
воспитали двух сыно-
вей, имеют внука и двух 
внучек. У старшего сына, 
Александра,  полковника за-
паса, служившего в погран-
войсках, есть сын Алексей 
(назван так в честь деда), он 
служит в МЧС кинологом, и 
дочь Ольга, только что окон-
чившая институт. У млад-
шего сына, Игоря, старшего 
прапорщика ФСБ, подраста-
ет дочь Татьяна. 

Подготовила 
Ирина ЕВГЕНЬЕВА

Фото из архива 
Бочкаревых

ПО ПУТЯМ-ДОРОГАМ ФРОНТОВЫМ
Истринец Валентин Бочкарев в годы войны под вражеским обстрелом подвозил                                                          

на грузовиках «Форд»  и «Шевроле» боеприпасы к нашим орудиям

Родители В.А. Бочкарёва с сыном. 1929 год

В одном доме со мной, в одном 
подъезде почти четыре десятка 
лет живет очень скромный 
человек с добрым сердцем — 
Кузьма Егорович Игнатов. 

Встречаясь, здороваемся, немно-
го поговорим о том — о сём и рас-
ходимся каждый по своим делам. И 
вот недавно узнала его фронтовую 
биографию. 

Оказалось, что Кузьма Егорович 
настоящий богатырь, вставший 

на защиту от фашистов своей 
Родины и своих близких в годы 
войны.

На фронт был призван как раз 
в свой день рождения, 15 ноября 
1943 года. Восемнадцатилетнего 
парнишку направили на двух-
месячную учебу в Подмосковье, 
оттуда — на Белорусский 
фронт. Почти всю войну про-
шел он с матушкой-пехотой. 
Участвовал в освобождении 
от врага Белоруссии, Польши, 

брал Кенигсберг. Был ранен. 
Подлечился в полевом госпитале 
и снова в бой.

За ратный труд ветеран удо-
стоен ордена Отечественной во-
йны второй степени, медалей «За 
отвагу», «За взятие Кенигсберга» 
и других. После войны К.Е. 
Игнатов служил на Чукотке, в 
бухте Провидения. После демо-
билизации не один десяток лет 
проработал в птицеводстве: на 
Глебовском ППО. 

Годы и перенесенные лишения 
дают о себе знать. По состоянию 
здоровья Кузьма Егорович при-
знан инвалидом второй группы. 
Хочется пожелать ему здоровья, 
стойкости и веры в лучшее.

Геройски прошел по фронтовым 
дорогам и Николай Андреевич 
Рубцов. Он был призван в ряды 
действующей армии в 1942 году. 
Воевать начал на Курской дуге. 
«Там подкосил меня брюшной 
тиф, — вспоминает ветеран. — 

Служил в отдельной роте химза-
щиты. Участвовал в боях за осво-
бождение Венгрии. Шел через 
озеро Балатон. Войну закончил в 
Чехословакии, у Праги». Награжден 
орденом Отечественной вой-
ны второй степени. После демо-
билизации устроился на рабо-
ту на Глебовскую птицефабрику. 
Трудился здесь 28 лет.

Н. МОИСЕЕНКО, 
член  Совета ветеранов 

Букаревского поселения

ИЗ ПОЧТЫ

Низкий поклон вам, ветераны!
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Продолжаем путешествие 
по достопримечательным 
местам нашего района, 
связанным с  жизнью и 
творчеством А.П. Чехова.

Р
азумеется, дачная жизнь 
Чехова  в  Воскресенске 
состояла далеко не из од-

них только «услаждений». Во-
первых, ежедневное, как Чехов 
именовал, «рукописание» в жур-
налы и газеты и, во - вторых, 
работа  в больнице в Чикино, 
предместье Воскресенска (сей-
час это Истринская районная 
больница). 

ЧИКИНО
О  Чикинской больнице  

Чехов  был наслышан еще по  
Московскому университету, где 
он учился на медицинском фа-
культете. Воскресенская (она же 
Чикинская) лечебница была пер-
вым сельским земским лечеб-
ным учреждением в Московской 
губернии после проведения в  
России земской реформы 1864 
года.

И вот в первое  дачное лето 
Чеховых в Воскресенске в 1881 
году Антон Чехов знакомится с 
заведующим Чикинской боль-
ницей Павлом  Арсентьевичем  
Архангельским, с врачами боль-
ницы, а позже проходит в ней 
медицинскую практику. Летом 
1884 года, окончив университет, 
А.П. Чехов продолжил работу в  
больнице уже в качестве врача.

Немного из  истории возник-
новения больницы. В двух вер-
стах от Воскресенска, согласно  
сведениям Воскресенской город-
ской управы, в середине ХIХ века  
«по  тракту из  г. Воскресенск  в  
Клин, на левой стороне рядом с 
городским кладбищем» распо-
лагались земли, принадлежа-
щие купцу Ивану  Дмитриевичу  
Чикину - довольно известно-
му предпринимателю и мецена-
ту (отсюда и название местечка 
-  Чикино).  В 1857 году он по-
дает прошение об устройстве 
на этом участке бумажно - шер-
стяной фабрики. Разрешение 

было получено. Так через не-
которое время появилась пер-
вая в  Воскресенске фабри-
ка. Предприятие (надо  сказать, 
вполне успешное) прекрати-
ло  свое существование в 70-е 
годы вместе со своим хозяином. 
Московская губернская земская 

управа принимает решение об 
устройстве сельской земской ле-
чебницы на территории бывшей 
фабрики. Звенигородское уезд-
ное земство приобретает зем-
лю у А.Д. Чикина  - брата Ивана 
Чикина, старые здания фабри-
ки перестраиваются. В результа-
те 1 декабря 1878 года в бывшем  
фабричном корпусе, в котором  
располагался временный госпи-
таль для раненых и больных 

солдат, доставлявшихся сюда с 
осени 1877 года с фронтов  рус-
ско - турецкой войны, начала ра-
ботать амбулатория, а с  января  
1979 года начался прием боль-
ных на стационарное лечение. 

Значительную роль в станов-
лении Воскресенской лечебницы 
принадлежала ее первому заве-
дующему – Павлу  Арсентьевичу  
Архангельскому. 

По воспоминаниям современ-
ников, «больница считалась по-
ставленной образцово», к концу  
ХIХ века  она стала лучшей сель-
ской лечебницей в Московской 

губернии. Опыт работы док-
тора П.А. Архангельского из-
учался многими студентами и 
молодыми врачами - практикан-
тами медицинского факульте-
та Московского университета, а 
в их числе был и  Антон  Чехов. 
«Милейший человек и прекрас-

ный врач», - так отзывался Чехов 
о  П.А. Архангельском. 

А вот что рассказывает об  
Архангельском  брат  А.П.Чехова 
– Михаил:  «Павел Арсентьевич 
был очень общительным челове-
ком, и около него всегда собира-
лась для практики  медицинская 
молодежь, из которой многие 
потом сделались врачебными 
светилами…Часто после много-
трудного дня собирались у оди-

нокого  Архангельского, созда-
вались вечеринки, на которых 
говорилось много либерально-
го и обсуждались литератур-
ные новинки. Много говорили о  
Щедрине, Тургеневым зачитыва-
лись взапой. Пели хором народ-
ные песни, «Укажи  мне такую 
обитель», со смаком декламиро-
вали  Некрасова». 

Сохранились любопыт-
ные воспоминания  самого 
Архангельского - о А.П.Чехове, 
о его врачебной практике  в  
Чикино: «Помню: идешь, бывало, 
часов в 9 утра в больницу и ви-
дишь, как из-за кладбища по бе-
резовой аллее подвигается ве-
лосипед с огромным передним 
колесом, а на нем кто-нибудь из 
братьев  Чеховых в сопровожде-
нии остальных; попеременно 
садясь и падая, они достигали, 
наконец, больницы: А.П. Чехов 
обыкновенно оставался и  шел 
со мной в больницу, а братья или 
следовали по дороге дальше, или 
же возвращались назад». 

А теперь о том, как работал 
Чехов:  Антон  Павлович «про-
изводил работу не спеша, ино-
гда в его действиях выражалась 
как бы неуверенность; но все он 
делал с  вниманием и видимой 
любовью к тому больному, ко-
торый проходил через его руки.  
Он всегда терпеливо выслуши-
вал больного, ни при какой уста-
лости не возвышал голоса, хотя 
бы больной говорил и не отно-
сящееся  к уяснению болезни. 
<…> Душевное состояние боль-
ного всегда привлекало особое 
внимание Антона Павловича, и 
наряду с обычными медикамен-
тами он придавал огромное зна-

чение воздействию на психи-
ку больного со стороны врача и 
окружающей среды».

С  П.А. Архангельским, как, 
впрочем, и с другими врача-
ми, фельдшерами лечебни-
цы, у  А.П. Чехова сложились 
самые добрые, дружеские от-
ношения, связь  с  больницей 
Антон  Павлович поддерживал 
долгие годы. Достаточно ска-
зать, что  А.П. Чехов  был членом  

Благотворительного общества 
при  Воскресенской  больнице, 
созданного по инициативе  П.А. 
Архангельского в  1895 году. В 
последний раз А.П. Чехов посе-
тил больницу в 1903 году. 

Работа в больнице, общение 
с врачами, медицинским персо-
налом оставили значительный 

след в жизни Чехова - в профес-
сиональном отношении и в че-
ловеческом: гуманная атмос-
фера больницы воспитывала 
высокие этические принципы  
врача. «Поистине любовное, ду-
шевное отношение к больному», 
которым были проникнуты все 
врачи больницы – об этом вспо-
минал  проходивший здесь прак-
тику П.И. Куркин, в будущем из-
вестный врач.

Врачебная практика дала А.П. 
Чехову обширный материал для 
его литературного творчества. 
Многие произведения  Чехова 
построены на основе событий и 
впечатлений, которым он обязан 
своей работе в качестве врача в  
Воскресенской больнице. К та-
ким  произведениям относятся, 
например, рассказы «Хирургия», 
«Сельские эскулапы», «Беглец», 
«Горе» и другие. Медицинская 
практика одновременно стала и 
писательской практикой  Чехова. 
Умение наблюдать и анализиро-

вать, подмечать едва уловимые 
оттенки поведения, настроения, 
душевного состояния человека – 
все  это в  Чехове – писателе от  
Чехова – врача. 

Что касается самого местечка 
Чикино, расположенного на воз-
вышенности в березовой роще, 
то оно было замечательным. И 
по сей день во многом сохрани-
ло оно свою красоту. Сохранился 
и пруд - по воспоминаниям  М.П. 
Чехова, «громадный,  красивый 
пруд». Кстати, будучи заядлым 
рыболовом, Чехов и здесь поры-
бачил -  линей ловил…

ТРУХОЛОВКА
Гораздо менее известна чехов-

ская Трухоловка. Но и она зна-
чима  для истории чеховских 
достопримечательностей наше-
го района. 

Чехов занимался не толь-
ко врачебной практикой в 
Чикинской земской больнице, но 
и принимал участие в судебно-
медицинских вскрытиях, а зна-
чит, приходилось колесить по 
тогдашнему  Звенигородскому 
уезду. Так Чехов оказался в де-
ревне Трухоловка. Эта деревень-
ка существовала до конца 40-х 
годов ХХ века. Она влилась  в по-
селок Снегири и стала его северо 
– западной окраиной.

В письме редактору журна-
ла «Осколки» Н.А. Лейкину от 
27 июня 1884 года мы читаем: 
«Сейчас я приехал с судебно-
медицинского  вскрытия, бывше-
го в 10 верстах от  Воскресенска». 
И далее следует целый захва-
тывающий рассказ в пись-
ме, прямо-таки криминальная 
история! Поистине трагически-
юмористический эпистолярный 
памятник поставил  Чехов это-
му богом забытому  местечку  
Подмосковья! Ну, вот хотя бы ма-
ленький отрывок из чеховского 

письма: «…Требуем  у  десятско-
го воды…Вода есть – пруд под бо-
ком, но никто не дает ведра:  за-
поганим. Мужик пускается на 
хитрость: манехинские воруют 
ведро у трухинских…Чужого ве-
дра не жалко…Когда они успева-
ют украсть  и как и где – непо-
нятно…Ужасно довольны своим 
подвигом и посмеиваются…»

То, о чем  поведал Антон 
Павлович в письме, позже станет 
основой его рассказа «Мертвое 
тело». 

В 40-х годах минувшего века 
художник – график С.М. Чехов 
- племянник Чехова запечатлел 
дуб (когда-то «молодой дуб», как 
он упомянут в письме А.П.Чехова) 
вблизи Трухоловки, около кото-
рой  разворачивались события…

Продолжение следует.

Елена ШТЕЙДЛЕ, 
краеведческое общество 

«Наследие»

ЧЕХОВСКИЕ УГОЛКИ  ИСТРИНСКОГО КРАЯ 
Чикино и Трухоловка

 Дуб у  дер. Трухоловка. Рисунок  С.М. Чехова. 

Уважаемые истринцы! Ждем ваших фотографий на 
конкурс «Чеховские уголки  Истринского края» по адре-
су:  ул. Ленина,  д.72 (редакция  газеты «Истринские ве-
сти»),   тел. 4-58-78. Об условиях фотоконкурса вы мо-
жете узнать из  публикации «ИВ» от  3.07.09. , а также в 
Истранет на странице  «История края».

Воскресенская больница
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Уровень автомобилизации в 
нашей стране  стремительно 
растет. Только в  Москве и 
Московской области  автопарк 
увеличивается в среднем на 
15% в год. 

О
днако  транспортная инфра-
структура не только не в со-
стоянии  качественно обе-

спечить  растущий трафик, но и 
порой серьезно тормозит разви-
тие региона. Необходимость стро-
ительства новых и реконструкции 
уже  существующих автомагистра-
лей очевидна, решение «дорожной 
проблемы» - жизненная необходи-
мость. Ведь это не только полноцен-
ный ритм жизни региона, это еще 
комфорт и безопасность автомоби-
листов, это здоровая экология. 

Для решения этих задач со сторо-
ны правительства г. Москвы, пред-
принимаются существенные меры, 
позволяющие обеспечить скорост-
ное движение в столице, решая 
проблемы автомобильных про-
бок, парализующих жизнедеятель-
ность города. Сделано уже немало: 
так, например, введен в эксплуа-
тацию «Серебряноборский» тон-
нель, уникальный вантовый мост 
«Живописный». Это позволило свя-
зать центр города с Новорижским 
шоссе (М-9 «Балтия»).  Естественно, 
возникает необходимость в рекон-
струкции следующего объекта -  
федеральной автомагистрали М-9, 
а это значит, что поднимается во-
прос о финансировании проведе-

ния этих работ со стороны феде-
ральных властей. 

Согласно подпрограмме 
«Автомобильные дороги», входящей 
в  утвержденную правительством 
РФ Федеральную целевую програм-
му «Модернизация транспортной 
системы России (2002-2010г.г.)», спе-
циалисты ОАО «Проекттрансстрой» 
- проектного подразделения круп-
нейшего строительного холдин-

га «Проектно-строительная ком-
пания «Трансстрой» приступили к 
выполнению проектных работ по 
реконструкции Федеральной ав-
томобильной трассы М-9 «Балтия» 
на участке от 18 км (развязка с 
МКАД) до 83 км  в Красногорском 
и Истринском районах Московской 
области. Для увеличения пропуск-
ной способности трассы М-9 на 
этом участке   планируется расши-

рение проезжей части с доведением 
общей ширины движения  с суще-
ствующих 8 полос до 10  на участ-
ке МКАД – Красногорск, с  4 - 6 по-
лос до 8  на участке Красногорск 
- Малое московское кольцо и до 6 
полос – на участке Малое москов-
ское кольцо – Большое московское 
кольцо (существующие – 4 поло-
сы). Расширение будет проведено 
за счет снятия разделительного га-
зона и устройства дополнительных 
полос в двух направлениях. Для 
обеспечения безопасности дорож-
ного движения предусматривает-
ся переустройство путепроводов и 
мостов, а также установка металли-
ческого барьерного ограждения. 

В процессе проектирования раз-
рабатываются экологические меро-
приятия, которые позволят пред-
усмотреть снижение выбросов 
загрязняющих веществ в атмос-

ферный воздух, уменьшение зоны 
акустического дискомфорта насе-
ления. Для этого  разрабатывает-
ся проект  возведения шумозащит-
ных экранов, устройства  очистки 
поверхностного стока и защиты во-
дных объектов. На всем протяже-
нии участка предусматривается озе-
ленение придорожной территории. 
Предусмотренные природоохран-
ные мероприятия позволят снизить 
существующее негативное воздей-
ствие на  природу и не допустить 
ухудшения экологического состо-
яния окружающей среды, а жители 
населенных пунктов, через которые 
проходит автотрасса, в частности, 
Бузланово, Воронки, Гольево не бу-
дут испытывать неудобства во вре-
мя  эксплуатации  автодороги, когда 
ее комплексная реконструкция бу-
дет завершена.

ОАО «Проекттрансстрой»

РЕКЛАМА

РЕКОНСТРУКЦИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ 
АВТОМОБИЛЬНОЙ ДОРОГИ М-9 «БАЛТИЯ» 

СПРАВКА 

ОАО «Проекттрансстрой»  входит в крупнейший строительный хол-
динг «Проектно - строительная компания «Трансстрой», объединяю-
щий более 30 специализированных строительных организаций та-
ких как: «Корпорация «Трансстрой»,  «Инжиниринговая корпорация 
«Трансстрой»,  «Тоннельный отряд N 44», «Трансмонолит» и другие.

ОАО «Проекттрансстрой» выполняет все виды изысканий и разработ-
ку  предпроектной и проектной документации, включая  тендерные  ма-
териалы, эскизные проекты,  рабочую строительную документацию, 
осуществляет авторский надзор за строительством.

Потенциал  и ресурсы компаний, входящих в холдинг «Проектно-
строительная компания «Трансстрой» позволяют  обеспечить  выпол-
нение  инфраструктурного проекта транспортного назначения любой 
сложности  – «под ключ».

Вопрос 1. В 2008 г.  я общим собра-
нием был принят в члены садового това-
рищества и мне был выделен земельный 
участок площадью 600 кв. м. Могу ли я бес-
платно приобрести в собственность пре-
доставленный мне земельный участок? 

Ответ: Согласно судебной практике, 
если товариществу, членом которого вы 
являетесь, земельный массив, составляю-
щий территорию садового товарищества, 
был предоставлен до введения в действие 
Земельного кодекса РФ (25.10.2001 г.), то в 
соответствии с п. 4 ст. 28 Федерального 
Закона от 15.04.1998 г. № 66-ФЗ «О садо-
водческих, огороднических и дачных не-
коммерческих объединениях граждан» 
Вы имеете право на бесплатное приобре-
тение в собственность предоставленного 
Вам товариществом земельного участка. 

Для уточнения информации о моменте 
предоставления товариществу земельного 
массива, Вам нужно обратиться в правле-
ние товарищества.

Вопрос 2. Мне в садовом товарище-
стве выделен участок. Я хочу бесплатно 
оформить право собственности на этот 
участок. В установленном порядке офор-
мить не получается. Поэтому я хочу об-
ратиться в суд. От знакомых слышала, 
что для обращения в суд мне необходим 
кадастровый паспорт садового участка. 
Действительно, сейчас для обращения в 
суд требуется кадастровый паспорт на зе-
мельный участок?

Ответ: 24 октября 2008  г. вступила в 
силу новая глава Земельного кодекса РФ, а 
именно «I.1 Земельные участки». На осно-
вании ст. 11.1 ЗК РФ земельным участком 
является часть земной поверхности, гра-
ницы которой определены в соответ-
ствии с федеральными законами, т.е. для 
того, чтобы земельный участок стал объ-
ектом права, он (участок) должен быть по-

ставлен на кадастровый учет и на него по-
лучен кадастровый паспорт (выписка). 
Однако согласно сложившейся судебной 
практике для защиты нарушенного пра-
ва в суде  на садовые (дачные) земельные 
участки предоставление кадастрового па-
спорта (выписки) на земельный участок 
не требуется, достаточно подготовить 
описание местоположения границ такого 
участка и заключение правления Вашего 
товарищества с указанием, что участок 
выделен именно Вам и подготовленное 
Вами описание местоположения границ 
этого участка, соответствует их фактиче-
скому местоположению. 

 Вопрос 3. Моей умершей матери в 
садовом товариществе был выделен зе-
мельный участок площадью 600 кв.м. 
Фактическая площадь участка всегда была 
800 кв.м. На 600 кв.м. у матери было ста-
рое свидетельство о праве собственности. 
Могу ли я по «дачной амнистии» офор-
мить себе в собственность участок площа-
дью 800 кв.м.?

Ответ: В том случае, если земельный 
участок был предоставлен Вашей матери 
до 25.10.2001 г. (дата введения в действие ЗК 
РФ), и Вы приняли этот участок по наслед-
ству, то Вы вправе в установленном поряд-
ке оформить право собственности на этот 
участок по его фактической площади (800 
кв.м.). Для этого Вам надо получить от но-
тариуса справку о том, что Вы обратились  
с заявлением о принятии наследства по-
сле умершей матери. После чего обратить-
ся в Роснедвижимость для получения када-
стровой выписки на участок по форме КВ.1 
(в выписке указываются сведения об участ-
ке по данным, имеющимся в правоустанав-
ливающих документах Вашей матери). 
Выписка на участок по форме КВ.1 выда-
ется без проведения кадастровых работ по 
установлению и описанию границ участка 

и определению его фактической площади. 
На основании полученной выписки и доку-
ментов Вашей матери на участок нотариус 
должен выдать Вам свидетельство о праве 
на наследство, где в числе унаследованно-
го имущества указывается земельный уча-
сток с площадью 600 кв.м.  Свидетельство о 
праве на наследство будет являться Вашим 
правоустанавливающим документом для 
подготовки кадастровым инженером ме-
жевого плана участка и проведения када-
стровых работ  по установлению и опи-
санию границ участка и определению его 
фактической площади (800 кв.м.).  

После проведения кадастровых работ и 
подготовки межевого плана, Вам необхо-
димо на основании полученных докумен-
тов получить в Роснедвижимости полный 
кадастровый паспорт (выписку) с уточ-
ненными характеристиками земельно-
го участка, после чего обратиться в УФРС 
по МО за регистрацией Вашего права соб-
ственности на земельный участок  площа-
дью 800 кв.м.

В случае отказа нотариуса в выдаче сви-
детельства о праве на наследство или воз-
никновения других препятствующих в 
оформлении обстоятельств, Вы можете 
реализовать свое право на приобретение 
в собственность данного участка с уче-
том его фактической площади в судебном 
порядке.

Вопрос 4.  В 1992 г. я вступил в садовое 
товарищество и получил в нем в пользо-
вание земельный участок. После появле-
ния закона “о дачной амнистии” обратил-
ся к властям с просьбой приватизировать 
этот участок земли, однако мне было от-
казано, со ссылкой на то, что данный зе-
мельный участок находится в санитарно-
охранной зоне, близко к воде. Должны ли 
мне предоставить земельный участок в 
собственность?

Ответ: Судя по Вашему вопросу, Ваш 
земельный участок находится в первом 
или втором поясе зоны санитарной охра-
ны источников питьевого водоснабжения 
г. Москвы. 

Подпунктом 14 пункта 5 статьи 27 ЗК 
РФ, введенным в действие Федеральным 
законом от 19.06.2007 N 102-ФЗ, установ-
лено, что находящиеся в государствен-
ной или муниципальной собственно-
сти земельные участки, расположенные 
в первом и втором поясах зон санитар-
ной охраны водных объектов, используе-
мых для целей питьевого и хозяйственно-
бытового водоснабжения, ограничены в 
обороте, а именно не предоставляются в 
частную собственность, за исключением 
случаев, установленных федеральными 
законами (действующее законодательство 
для Вашего случая такого исключения не 
предусматривает).

В силу абзаца 2 пункта 6 статьи 28 
Федерального закона «О садоводческих, 
огороднических и дачных некоммерче-
ских объединениях граждан», регламен-
тирующего приобретение в собствен-

ность садовых участков, основанием для 
отказа в предоставлении в собственность 
гражданина садового земельного участка 
является установленный федеральным за-
коном запрет на предоставление земель-
ного участка в частную собственность.

Поэтому, если Ваш садовый участок 
действительно находится в первом или 
втором поясе зоны санитарной охра-
ны источников питьевого водоснабже-
ния г. Москвы, то отказ в предоставле-
нии Вам этого участка в собственность 
правомерен. 

Однако, при обжаловании гражда-
нами в судах отказов органов местно-
го самоуправления в предоставлении в 
собственность земельных участков, на-
ходящихся близко к водным объектам, 
действия органов власти признавались 
судами незаконными, в связи отсутстви-
ем  утвержденных органами исполни-
тельной власти субъектов Российской 
Федерации границ зон санитарной 
охраны водных объектов, используемых 
для целей питьевого и хозяйственно-
бытового водоснабжения.

КОМПЕТЕНТНО

Бесплатное оформление в собственность (приватизация)                                                  
земельных участков в садовых товариществах

ООО «Ф Е М И Д А»
ОКАЖЕМ ПРАВОВУЮ ПОДДЕРЖКУ 

И ОСУЩЕСТВИМ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО В СУДАХ ПО СПОРАМ
• о приватизации жилых помещений (в том числе самовольно переустроенных и/или 
перепланированных);
• о разделе жилых домов, строений и земельных участков;
• о восстановлении границ земельных участков;
• о признании прав на земельные участки, жилые дома, самовольные строения и иные объ-
екты недвижимости; 
• по разделу совместно нажитого имущества и наследства;
• о налоговых правонарушениях;
• по трудовым спорам (о восстановлении на работе, обжаловании незаконного увольнения, 
взыскании компенсации при увольнении).
Консультируем по делам об административных правонарушениях в области дорожного движения

РЕ
К

Л
АМ

А

Наш адрес: г. Истра, Чеховский пер., д.5              Тел. 8 (910) 403-35-06. Тел./факс: 8 (49631) 9-69-48
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На вопросы читателей 
отвечает наш постоянный 
автор Вера Тихорецкая, 
садовод-огородник с большим 
стажем. 

«Уважаемая редакция, как 
добиться цветения тюльпа-
нов с ранней весны до поздней 
осени?  Знаю, что в принципе 
это возможно. 

Анна Леонтьевна, 
Дедовск»

-Уважаемая Анна Леонтьевна, 
при озеленении своего приусадеб-
ного участка, если грамотно по-
дойти к посадке клумб и цветни-
ков, правильно подобрать виды 
и сорта, можно действительно 
добиться непрерывного цвете-
ния растений. И тюльпан здесь 
незаменим. 

Ведь он – один из первых ве-
сенних цветков, а мы знаем. что 
тюльпаны подразделяются на 
ранние, среднего срока цветения 
и поздние. Поэтому при правиль-
ном подборе сортов можно лю-
боваться цветущими клумбами 
тюльпанов гораздо больше одно-
го месяца.

Первыми, буквально через две 
недели после схода снега, за-
цветают тюльпаны из групп 
«Кауфмана» и «Фостера», затем не-
которые из «Простых ранних». за 
ними приходит черёд цвести дру-
гим раннецветущим сортам – Ад 
Рэм, Пинк и Рэд Импрешшн (груп-
па «Дарвиновых гибридов»), бах-
ромчатым – Фринжет Элеганс 
и т.д. Подхватывая их эстафету, 
распускаются тюльпаны со сред-
ним сроком цветения. Это боль-
шинство «Триумф - тюльпанов» 
и огромное количество сортов из 
других групп. Завершает это ве-
ликолепие цветение поздних со-
ртов из группы «Простые позд-
ние», «Попугайные тюльпаны», 
много сортов из других групп, на-
пример, позднего феноменаль-
но красивого бахромчатого сорта 

«Кламминс», с которым мне дове-
лось недавно познакомиться.

Ещё одна очень важная особен-
ность тюльпанов  - их короткий 
вегетационный период. Уже в кон-
це июня я выкапываю вполне со-
зревшие и пригодные для осенней 
посадки луковицы тюльпанов, а на 
их место высаживаю рассаду лет-
ников и других цветов. Такой при-
ём продлевает жизнь клумбы или 
цветника – меняя растения, я до-
биваюсь непрерывного цветения 
до поздней осени. 

ОЖИВЛЕНИЕ СТВОЛА
«Как оживить ствол дерева, 

ведь вишня  гибнет прямо на 
моих глазах! 

Инна Филипповна, 
дачница из Бужарово» 

- У многих древовидных куль-
тур, таких как облепиха, вишня и 
других, часто повреждается кора, 
из-за чего они нередко заболева-
ют и гибнут. Однако можно их спа-

сти, если обмотать стволы (стеб-
ли) лентами полиэтиленовой 
плёнки, завязав вкруговую шну-
ром или верёвкой; если растения 
молодые и быстро растут, то об-
вязку можно ослабить. Такой при-
ём, уважаемая Инна Филипповна, 
даёт исключительные результаты. 
Погибающие растения оживали на 
виду. Особенно облепиха. 

МЫТЬ ИЛЬ НЕ МЫТЬ? 
ВОТ В ЧЁМ ВОПРОС

«Морковь постоянно при-
сутствует на нашем столе, 
что вызывает одобрение ме-
диков и диетологов. Но есть 
ли какие-то тонкости её 
приготовления?

Вера, 
молодая мама из Истры»

- Мыть и чистить скромный, но 
удивительно полезный корнеплод 
нужно непосредственно перед ис-
пользованием. Советы выдержи-
вать очищенную морковку в хо-

лодной воде лучше игнорировать, 
поскольку большая часть витами-
нов при таком подходе разруша-
ется и переходит в воду. При варке 
морковку опускайте сразу в кипя-
щую воду – так лучше сохраняют-
ся витамины. Позеленевший  хво-
стик морковe нужно обязательно 
срезать – он не только горчит, но 
и содержит вредные для здоровья 
вещества. Лучше всего отдавать 
предпочтение ярко окрашенным 
экземплярам среднего размера – 
они, как правило, содержат мень-
ше нитратов и больше витаминов. 
В любом случае избегайте употре-
бления в пищу несоразмерных ги-
гантов: чем-то нехорошим они 
обязательно были подкормлены. 

ПОЛЕЗНАЯ 
РОДСТВЕННИЦА ЯБЛОНИ

«Можно ли высадить на сво-
их 6 сотках айву?  Говорят, 
она цвести будет, но вот даст 
ли плоды?  Уж очень варенье из 
неё вкусное. Вообще, расска-
жите про айву подробнее.

Ирина Петровна, 
Ново-Петровское»

- Айва и внешне похожа на ябло-
ню, однако, к сожалению, в наших 
садах не вызревает. Растение это 
нежное и зябкое, северных зим не 
выносит (хотя какие теперь у нас, в 
Подмосковье, зимы? Так, не зимы, 
а сплошное безобразие), потому 
и обитает на Кавказе. в Крыму, в 
Средней Азии… И ветви, и плоды 
айвы, в отличие от яблони, бывают 
покрыты сероватым пушистым на-
лётов – своеобразным войлоком. 
Зрелая айва кисло-сладкая, очень 
ароматная, но жёсткая, «камени-
стая», поэтому сырой её обычно 
не едят. Зато получаются из неё ве-
ликолепные соусы к мясным блю-
дам, а также варенье, компоты и 
сиропы.

Помимо витаминов В и С, «же-
лезные» по жёсткости плоды айвы 
действительно содержат избыток 
железа, поэтому южная сестра на-

шей антоновки – лучшее природ-
ное средство при анемии, или по-
просту говоря при малокровии.  
Народная медицина рекомендует 
также использовать её также при 
туберкулёзе и астме, бронхите и 
кашле, болезнях печени и желчно-
го пузыря, желудочно-кишечных 
заболеваниях, при ожогах и язвах 
на коже, а также в период выздо-
ровления как общеукрепляющее 
средство. Одином словом, не плод, 
а целая аптека!

Но  вкус у айвы отменный, так 
что не премините купить хоть 
несколько килограммов на варе-
нье! А если при этом останутся 
семенные косточки, мы подска-
жем как лучше использовать се-
мечки, которые прямиком летят в 
мусорное ведро.

На Кавказе семена айвы – при-
знанное мягчительное средство 
при кашле. А готовят целебный от-
вар так: 10 г семян айвы залива-
ют стаканом кипятка, уваривают 
на водяной бане 20 мин., охлаж-
дают, процеживают через марлю. 
По полстакана 2-3 раза в день – и 
самый лютый кашель как рукой 
снимет!

В древности на берегах 
Средиземного моря айва почита-
лась как символ любви и плодоро-
дия и была посвящена Венере.  В 
диком виде встречается на восто-
ке России.

Айва разводится как плодовое 
дерево, дающее красивые и души-
стые плоды, и как подвой для при-
вивки груш в формовой культу-
ре.  В Средней России, уважаемая 
Ирина Петровна, только в благо-
приятные годы в конце октября 
созревают желтоватые твердока-
менные «яблоки». Поэтому в на-
ших широтах, где функция айвы 
чисто декоративная, лучше вы-
ращивайте дикую форму, менее 
требовательную к условиям. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ВОПРОС-ОТВЕТ

ТРИУМФ ТЮЛЬПАНОВ И АЙВЫ

Есть в Истринском районе садовое 
товарищество «Матвейково», что 
рядом с деревней Карцево. Двадцать 
лет назад приехали сюда садоводы. 
Посмотрев на свои будущие участки, 
отмеченные колышками и заросшие 
травой, засучили рукава и стали 
создавать ту самую сказку, которую 
видим сейчас – радующие глаз 
цветники и газоны, резные кружева 
беседок и нарядные дома.

Жили дачники дружно и приветливо, но 
многого друг о друге не знали, до того мо-
мента, пока небольшой праздник в корне 
не изменил их привычную жизнь. На оче-
редном собрании вспомнилось, что дачам 
исполняется двадцать лет, и председатель 
предложил отметить это значимое собы-
тие. О том, как отмечали этот юбилей, нам 
рассказала активная участница этого ве-
селого торжества Тамара Воронина:   

«Началось все с создания инициативной 
группы. Оказалось, что среди дачников 
есть музыканты, поэты и даже настоящие 
артисты. Написали сценарий и начали го-
товиться. Заранее развесили яркие лами-
нированные объявления, подобрали  про-
сторный участок, украсили его шарами и 

букетами. Решили, что праздник проведём 
в русских традициях, поскольку в июле 
день Ивана Купалы. В день праздника пого-
да явно не благоволила – было прохладно, 
гуляли низкие тучи. Но к вечеру на радость 
всем проглянуло солнце. На украшенной 
поляне заиграла музыка, праздничный 
стол  украсился горячими пирогами, са-
латами и домашними соленьями. Один за 
другим  подходили люди – стало понятно, 
что затея удалась. Всего собралось более 
ста человек – и ветераны, и дети, и даже 
молодёжь, которая заглянув на минутку, 
так и осталась гулять до утра.

Выбрали сказочного царя – нашего ува-
жаемого председателя  Юрия Григорьевича 
Антипова, который делает все для того, 
чтобы нам было легко и комфортно жить 
на своих дачных участках. Под музыкаль-
ное сопровождение вынесли трон, ски-
петр, корону.

В отличие от большинства меро-
приятий не тосты стали изюминкой 
праздника - времени   стоять  у стола и не 
было. Проводились  разные  шуточные и тан-
цевальные конкурсы. Прыгали через костёр. 
А когда сотня жизнерадостных дачников 
получили тексты песен и грянул хор го-
лосов (все это было неожиданно для 

присутствующих), у многих от переизбыт-
ка эмоций на лице даже появились слезы. 
Прошло три недели после этого ме-

роприятия, которое передружило и 
перезнакомило всех. Теперь люди не 
проходят мимо соседей, а расспраши-
вают о делах, делятся рассадой. А по 
вечерам, стряхнув усталость, соби-
раются у костра и поют песню под  ги-
тару, которую  пели во время праздника.
В завершение хочется сказать, что 
жизнь – это тот мир, который мы ви-
дим вокруг себя и немножко созда-
ем сами. Не забывайте о том, что в 
жизни всегда есть место празднику. 
Вот так на самых обыкновенных дачах с 
самой необыкновенной природой устро-
или весёлое торжество, которое сделало 
добрыми друзьями соседей, проживших 
рядом двадцать лет. Надеюсь, многие дач-
ники, прочитав эту статью, воспользуются 
наглядным примером и устроят свой ма-
ленький, дружный праздник. И вовсе не 
обязательно, чтобы это был юбилей или 
красный день календаря. Главное – жела-
ние разнообразить свою жизнь, и для вас 
всегда будут открыты двери новым зна-
комствам,  хорошим впечатлениям и поло-
жительным эмоциям.

Кристина КАШЕНЦЕВА, 
фото автора

СОБЫТИЕ

Необычная жизнь обычных дачников
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ОТВЕТЫ 
к кроссворду, 

опубликованному 
в № 31

ОПРОС НЕДЕЛИ

Светлана Камышкова, 32 
года, дизайнер одежды:

— На этой неделе мы от-
праздновали день рождения 
моей дочурки. Она давно меч-
тала поехать в парк аттракци-
онов в Москву, мы решили не 
жадничать и осуществить меч-
ту. Хотели сначала поехать на 
ВДНХ, но муж настоял на Парке 
им.Горького, так как это его лю-
бимый парк еще с детства. Мы 
не пожалели, накатались до упа-
да, но в комнату страха больше 
не пойдем — дочь испугалась и 
расплакалась.

Игорь Головин, 26 лет, учи-
тель истории:

 — Никак не могу выбрать 
себе новый мобильник, сам не 
знаю, что хочу. Вроде опреде-
лился уже с моделью телефо-
на, но друг отговаривает, якобы 
там корпус быстро сломается. 
Куплю лучше обычный, я имею 
в виду не слайдер и не раскла-
душку. А мама вообще как всег-
да говорит, что телефон нужен 
для звонков, а не для понтов.

Марина Кротова, 29 лет, 
архитектор:

 — Купили с мужем новую 
стиральную машину, а ста-
рую отдали маме, она очень 
просила. Съездили сначала на 
Митинский радиорынок, но 
там выбор, к моему удивлению, 
оказался небольшой. Странно, 
я точно помню, как несколько 
лет назад там можно было спо-
койно выбрать то, что хочется, 
и торговаться среди многочис-
ленных конкурентов. А сей-
час там всего две-три торговые 
точки.

Олеся ИСТОМИНА
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В это воскресенье на перекрестке 
возле детской поликлиники 
я увидела такую картину:  
дождавшиеся зеленого сигнала 
светофора пешеходы стали 
суетливо перебегать дорогу. 
Вместе с ним  на зебру не 
торопясь вышла бело-рыжая 
кошка, которая несла в зубах 
свою добычу — большую крысу…

 
Крыса была очень тяжелой и кошке 

приходилось высоко задирать голову. 
Задранный хвост, задранный нос, кры-
са в зубах и царственная неторопли-
вость создавали вокруг кошки ореол 
победителя.  Вероятно сам Наполеон, 
въезжающий в Триумфальную арку, и 
то не выглядел так торжественно. 

Но зеленый сигнал светофора не 
рассчитан на кошачьи лапки и тя-
жёлую добычу, и потому через  не-
сколько секунд время пешеходов за-
кончилось, но кошка успела пройти 
всего половину пути. Два самых вред-
ных автомобилиста начали сигна-
лить, пытаясь её поторопить, но все 
было бесполезно — кошка невозму-
тимо вышагивала. Вечно спешащие 

водители, которые не всегда уступят 
дорогу и пешеходам, поражёнными 
кошачьей важностью, улыбаясь, тер-
пеливо ждали, когда она перейдет до-
рогу. Жаль вот только, что фотоаппа-
рата у меня с собой не оказалось (так 

что кошечка на фото просто для кра-
соты). Придется вам поверить мне на 
слово.

Ирина АРТЁМОВА, 
фото из сети интернет

ЖИВОЙ УГОЛОК

ВАЖНЕЕ КОШКИ ЗВЕРЯ НЕТ

На муниципальном стадионе «Истра» состоялся 
спортивный праздник, посвященный Дню 
физкультурника. В нем приняли участие 
спортсмены, занимающиеся в секциях стадиона, 
и гости — футболисты из Новопетровска. 

В субботу состоялись матчевая встреча по футболу, 
соревнования по волейболу и дартсу. Наиболее продол-
жительными были состязания по волейболу. Они про-
должались с 10.30 до 14 часов. Играли по общеприня-
тым правилам: по круговой системе до двух побед. В 
результате у взрослых победители распределились 
следующим образом. На первое место вышла команда 

«Птички», на второе – «Чайки» и на третье – «Бабочки». У 
детей первое место заняла команда «Одуванчики», вто-
рое — «Змей Горыныч» и третье — «Рики Тики Тави».

Около полудня началась матчевая встреча по фут-
болу. Юноши, тренирующиеся на стадионе, играли со 
сверстниками из Новопетровска. Регламент 2 тайма по 
30 минут на настоящем большом поле. Игра получилась 
интересной и богатой на голы. Со счётом 4:2 выиграли 
юноши из села Новопетровское. Как бывает на насто-
ящих соревнованиях, победители и призёры получили 
призы. Команда получила большой арбуз, а игроки — 
напиток и коробку вкусного печенья.

Владимир САЯПИН

СОРЕВНОВАНИЯ

В Истре отметили День физкультурника 


